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Больше разнообразных товаров 
народного потребления

Высшим законом Коммунистической пар- 
гии И Советского правительства является 
вабота о благе народа. Принятая партией 
в правительством программа крутого подъ
ема производства предметов народного по
требления неуклонно и последовательно 
претворяется в жизнь. Уже в текущем го
ду по сравнению с 1950 годом объем про
изводства товаров народного потребления 
возрастает более чем на 60 процентов, а 
товарооборот — на 75 процентов. По вы
пуску предметов народного потребления и 
по товарообороту пятая пятилетка будет 
выполнена досрочно, в четыре года.

Успешно выполняя решения партии и 
правительства, коллективы ряда промыш
ленных предприятий города Томска и 
области увеличили выпуск товаров народ
ною потребления, повысили их. качество, 
расширили ассортимент, снизили себе
стоимость! Неплохих результатов добился 
Лтллектив Вокзального райпромкомбината 
1ророда Томска, томская артель «Текстиль
щик». Эти предприятия успешно осваива
ют производство новых изделий, улучша
ют их качество.

Однако в целом местная и коопера
тивная промьшленность нашей области 
еще очень медленно перестраивает свою 
работу в свете задач сегодняшнего дня. 
-|̂ естная и кооперативная промышлен- 
мость за 10 месяцев этого года план по
ставки товаров народного потребления 
выполнила только на 83 процента. Тор
говая сеть недополучила много товаров, 
пользующихся повышенным спросом на
селения, в том числе недодано большое 
количество мебели, валяной обуви, трико
тажных и чулочно-носочных изделий,! ко
жаной обуви, алюминиевой посуды и дру
гих товаров.

Невыполнение планов поставки товаров 
народного потребления в торгующую сеть, 
в первую очередь, объясняется тем, что 
руководители облмеетпрома тов. Теркунов, 
облщюмсовета тов. Постнов, многих ар
телей. райпромкомбинатов и предприятий 
местной промышленности слабо ведут 
борьбу за увеличение ассортимента изде
лий. за выпуск товаров, пользующихся 
повышенным спросом населения. Руково
дители некоторых предприятий, выпуска
ющих товары народного потребления, ста
ли на узковедомственную точку зрения. 
Они прилагают все усилия только к тому, 
чтобы выполнить план только по выпу
ску валовой продукции. Это, конечно, 
сделать гораздо легче, чем выполнить за
дание по ассортименту.

Примером может служить томская ар
тель «Еультспорт», которая не выполни
ла план по ассортименту. Артель недода̂  
ла потребителю на десятки тысяч рублей 
стиральных досок, сумок и портфелей, ли
неек. ученических ручек и других изде
лий. План по выпуску валовой продук
ции коллектив артели, однако, выполнил 
за счет швейных изделий, которые не 
планировались для производства. Следует 
сказать, что швейные изделия, выпускае- 
*.;̂ в артелью «Еультспорт», невысокого 
к̂ »чества, они много хуже продукции, ко
торую изготавливают специальные швей
ные артели. Таково же положение в том
ской артели «Ерасное знамя» Артель не 
выполнила план по производству товаров, 
пользующихся большим спросом, но зато 
выпустила на десятки тысяч рублей са
пожного крема, который не находит сбы-
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Стремление некоторых руководителей 
предприятий местной и кооперативной 
промышленности выполнить план в вало
вом выражения за счет сужения ассорти
мента наносит большой вред делу. Тор
гующие организации области вынуждены 
завозит!» из других областей страны това
ры, которые можно изготавливать у нас. 
До сих пор. в область завозятся перчатки, 
трикотажные шарфы, зимние головные 
уборы, умывальчики, стиральные доски, 
плечики для одежды и другие товары, ко

торые могут выпускать предприятия ко
оперативной и местной промышленности.

Факты показывают, что порочная прак
тика невыполнения планов в ассортщден- 
те не пресекается руководителями 
облпромеовета и облмеетпрома. Их удовле
творяет выполнение плана по выпу
ску валовой продукции, они не требу
ют от руководителей артелей безусловно
го выполнения плана в номенк.латуре. Не 
раз отмечалось на совещаниях, что ар
тель «Сельхозмашина» выпускает мало 
ходовую продукцию, не выполняет планов 
по ассортименту изделий, дает изделия 
низкого качества. Однако руководителя 
облпромеовета и Томского горпромсоюза 
слабо реагируют на это.

Руководители облмеетпрома и облпром- 
совета все еще не отрешились от канце
лярско-бюрократических методов руковод
ства предприятиями и артелями. Они ред
ко бывают на предприятиях и в артелях, 
много пишут директив и указаний, не 
учитывают нужды предприятий. Мож
но привести пример, когда руководи
тели Еуйбышевского райпромкомбината 
г Томска извели гору бумаг на переписку 
с руководите.тями облмеетпрома, но так и 
не получили сырье для выпуска тексто- 
винита—материала, пользующегося боль
шим спросом.

На ряде предприятий местной и коопе
ративной промышленности очень мало 
уделяют внимания вопросам механизации 
производства, лучшему использованию 
имеющегося оборудования и машин. В ре- 

;зультате этого на некоторых предприяти
ях преобладает ручной труд, ценнейшее 
оборудование и машины простаивают. 
Так, например, обстоит дело в артелях 
«Еультспорт», «Сельхозмашина» и других.

Все это приводит к тому, что трудя
щиеся нашей области не могут найти в 
продаже товары широкого потребления. 
Нельзя далее мириться с таким положе
нием. когда предприятия местной и коопе
ративной промышленности не выполняют 
производственные .задания в номенклату
ре. Руководители облпромеовета должны в 
корне изменить стиль руководства пред
приятиями. Нужно детально разобраться в 
работе каждой артели, каждого предприя
тия местной промышленности с тем, что
бы оказать им помощь в материально-тех
ническом снабжении, принять меры к ос
нащению их новым оборудованием, к 
внедрению на них передовой производст
венной технологии и добиться, таким об
разом, полного использования производст
венных мощностей, повышения произво
дительности труда.

Хозяйственный год на исходе. Сейчас 
обсуждаются планы производства товаров 
широкого потребления на 1955 год. В 
этих планах следует учесть все требова
ния покупателей Руководители облмест- 
прома и облпромеовета должны устано
вить тесную связь с работниками торго
вых организаций, учесть все их заявки.

Артели очень мало используют сырье
вые богатства области, отходы производ
ства. Изысканием сырьевых ресурсов ру
ководители облмеетпрома и промсовета за
нимаются мало.

На предприятиях местной и коопера
тивной промышленности работают сотни 
новаторов производства, добившихся вы
сокой производительности труда. Их долг— 
всемерно бороться за увеличение выпуска 
товаров народного потребления в широком 
ассортименте.

Задача сейчас состоит в -̂om, чтобы, 
обеспечив безусловное выполнение произ
водственного плана 1954 года, неуклонно 
расширять ассортимент товаров, повышать 
их качество, снижать себестоимость.

Всемерное увеличение выпуска и улуч
шение качества товаров народного потреб
ления — важное условие дальнейшего по
вышения материальною благосостояния и 
культурного уровня советских людей.

В  С Е К Р Е Т А Р И А Т Е  В И С П С

Медицинские и санитарные знания- 
 ̂ в массы

Секретариат ВЦСПС принял постановле
ние об участии профсоюзных организаций 
в пропаганде медицинских и санитарных 
знаний среди рабочих и служащих.

В постановлении говорится о большом 
значении пропаганды медицинских и са
нитарных знаний для охраны здоровья, 
улучшения Гигиенических условий труда 
и быта и о необходимости привлечения к 
этому делу широких масс трудящихся.

Центральным комитетам и советам проф
союзов предложено обеспечить совместно с 
органами здравоохранения систематическое 
проведение на предприятиях. стройках, 
транспорте в МТС и совхозах, а также в 
рабочих общежитиях, санаториях, домах 
отдыха и туристско-экскурсионных базах 
лекций и бес»д устройство выставок и 
фотовитрин по водросам охраны здоровья

и предупреждения заболеваний, личной 
гигиены, борьбы с алкоголизмом, охраны 
здоровья детей и женщин В качестве 
лекторов рекомендуется привлекать стра
ховых врачей и Технических инспекторов, 
профсоюзный актив.

Секретариат ВЦСПС предлагает шире 
использовать для пропаганды медицинских 
и санитарных знаний клубы, дворцы 
культуры, красные уголки, спортивные 
базы, многотиражные и стенные газеты.

Решено также обеспечить систематиче
скую демонстрацию профсоюзны.!1и органи
зациями санитарно-просветительных филь
мов, пополнить библиотеки литературой 
по санитарии, гигиене, охране труда и 
здоровья рабочих и служащих. .

(ТАСС).

Центральному Комитету 
Коммунистичесной партии Советсного Союза,

Совету Министров СССР
Второй съезд уполномочевлых промысловой кооперации 

СССР от имени членов артелей и всех работников промыс
ловой кооперации шлет горячий привет Центральному Еоми- 
тету Еоммуниетической партии Советского Союза и Совету 
Министров СССР.

С исключительным воодушевлением встретили делегаты 
съезда приветствие Центрального Еомитета партии и Совет
ского правительства. В этом приветствии определены перво
очередные задачи промысловой кооперации в борьбе за даль
нейший подъем народного хозяйства, за повышение мате
риального благосостояния трудящихся.

Работники кооперативной промышленности заверяют Пар
тию и Правительство, что они с честью выполняют постав
ленные перед ними большие и ответственные задачи, не 
пожалеют сил и труда для того, чтобы дать советским лю
дям больше добротных товаров широкого потребления.

Участники съезда рады сообщить Центральному Еомитету 
ЕПСС и (Советскому правительству, что уже в нынешнем 
году артели промысловой кооперации выпустят продукции 
на 75 процентов больше, чем в последнем — 1950 году — 
первой послевоенной пятилетки, дадут сверх утвержденного 
плана товаров народного потребления не менее, чем на 2,5 
миллиарда рублей.

Мы хорошо сознаем, что промысловая кооперация обязана 
еще полнее удовлетворять постоянно растущие потребности 
советских людей в товарах массового потребления, лучше 
обслуживать бытовые нужды населения. Исходя из этого, 
съезд наметил практические мероприятия по всемерному 
увеличению производства необходимых населению товаров и 
серьезному улучшению их качества.

Мы заверяем Центральный Комитет ЕПСС и Совет Мини
стров СССР, что работники промысловой кооперации с еще 
большей .энергией будут бороться за дальнейшее повыше
ние производительности труда и культуры производства, за 
то, чтобы каждая промысловая артель выполняла и перевы
полняла государственный план, выпускала высококачествен
ные, добротные, красивые товары в разнообразном ассорти
менте.

Учитывая свои резервы, работники промысловой коопера
ции берут следующие обязательства:

досрочно выполнить производственный план 1955 года и 
достигнуть к концу пятой пятилетки объема производст
ва, в два раза превышающего уровень 1950 года;

увеличить в 1955 году производство мебели по сравне
нию с текущим годом в полтора раза, посуды хозяйствен
ной металлической — в два раза;

увеличить производство строительных материалов: кирпи
ча—в полтора раза, черепицы—в 2,4 раза, шлакоблоков— 
в 3,6 раза:

обеспечить по сравнению с 1954 годом повышение произ
водительности труда на 9 процентов, а себестоимость про
дукции снизить не менее, чем на 6 процентов.

В 1955 году кооперативные организации построят не ме
нее 600 крупных ателье индивидуального пошива, одежды, 
комбинатов бытово'го обслуживания населения, фабрик хими
ческой чистки и крашения одежды, мастерских по ремонту 
обуви, мебели и предметов домашнего и хозяйственного оби
хода. Цри этом 300 ремонтно-бытовых предприятий будет 
создано в районах освоения целинных и залежных земель.

Особое внимание мы обя.зуемся обратить на значительное 
увеличение производства местных строительных материалов 
и различного хозяйственного инвентаря для колхозов, МТС и 
совхозов.

Второй съезд уполномоченных промысловой кооперации 
СССР заверяет Центральный Еомитет Еоммуниетической 
партии Советского Союза и Совет Министров СССР в том, 
что работники промысловой кооперации с честью исполнят 
свой патриотический долг перед Родиной—максимально ис
пользуют свои внутренние резервы для увеличения произ
водства нужных населению товаров, будут постоянно совер
шенствовать технику и технологию производства, еще шире 
развернут социалистическое соревнование, будут неустанно 
множить ряды новаторов, передовиков производства, настой
чиво улучшать обслуживание неппестанно растущих быто
вых потребностей советских людей.

Да здравствует Еоммунистическая партия С!оветского Со
юза — великая вдохновляющая и руководящая сила совет
ского народа в борьбе за построение коммунизма!

Да здравствует наше родное Советское правительство!
Да здравствует наша могучая Родина — Союз Советских 

Социалистических Республик!
ВТОРОЙ СЪЕЗД УПОЛНОМОЧЕННЫХ 

ПРОМЫСЛОВОЙ КООПЕРАЦИИ СССР.

ОТКРЫТИЕ ПАМЯТНИКА 
И. В. СТАЛИНУ

БАТУМИ. 21 декабря. (ТАСС). Сегодня 
здесь состоялся многолюдный митинг, по
священный торжественному открытию па
мятника II. В. Сталину. Памятник соору
жен на обширной площади у входа в при
морский парк.

На митинге выступили секретарь ЦЕ 
ЕП Грузии тов. Гоциридзе, секретарь Ад
жарского обкома партии тов. Мамуладзе, 
поэт тов. Салуквадзе и другие.

Памятник представляет собой бронзовую 
фигуру Сталина, установленную на пьеде-̂  
стале из темного полированного гранита. 
Памятник сооружен по проекту скульптора 
лауреата Сталинской премии В. Топурид- 
зе и архитекторов Е. Джавахишвили, 
Н. Абашидзе.

На строительстве 
Нуйбышевской ГЭС

ЖИГУЛЕВСЕ (Еуйбышевская область), 
22 декабря. (ТАСС). На строительных 
площадках ЕуйОышевской ГЭС разверну
лось социалистическое соревнование за 
перевыполнение годовых заданий.

Большие изменения произошли в кот
ловане у горы Могутовой, где сооружает
ся здание гидроэлектростанции. Там, где 
год назад в глубокой выемке на десятки 
метров ниже уровня Волги работали экс
каваторы, скреперы, бульдозеры, сейчас 
возвышаются железобетонные стены зда
ния ГЭС. Сооружается площадка для сборт. 
ки гидроагрегатов.

Усиленными темпами ведутся работы' 
на левом берегу Волги. Еотлован водо
сливной плотины на острове Телячьем 
(теперь остров соединен с берегом) пере
секает высокая бетоновозная эстакада. 
По этой магистрали непрерывным пото
ком идут мотовозы с бетоном. Лучших ре
зультатов в соревновании водителей этих 
машин добился Е. Шаликов. Он ежеднев
но доставляет на эстакаду 100 и больше 
кубометров бетона, в полтора раза пре
вышая норму. Третий участок плотинно
го района, первым на стройке подхватив
ший почин москвичей, уже уложил в бло
ки более трех тысяч кубометров бетона 
сверх годового задания.

У К А З  ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

О награждении многодетных матерей орденами „Материнская
слава" и медалями „Медаль материнства"

П о  Т о м с к о й  о б л а с т и
(Овоячаше. Начало в №№ 247 в 250).

63. Шеибергер Амалию Андреевну —  
колхозницу колхоза имени Чапаева Ко- 
жевниковского района.

64. Шишкову Елавдию Ивановну — 
домашнюю хозяйку, посёлок при стекло
заводе, Томский район.

65. Шкарину Василису Сидоровну — 
домашнюю хозяйку, Еировский район го
рода Томска.

66. Щербаченко Матрёну Алексеевну— 
домашнюю хозяйку, посёлок Еедровка 
Парбигекого района.

67. Юдину Ульяну Васильевну — до
машнюю хозяйку, деревня Белый Яр 
пригородной зоны города Колпашево.

68. Яткину Галину Петровну — до
машнюю хозяйку, рабочий посёлок Тогур 
пригородной зоны города Еолпашево.

Матерей, родивших и воспитавших пять 
детой,

МЕДАЛЬЮ «МЕДАЛЬ МАТЕРИНСТВА»
II СТЕПЕНИ

1. Азарову Анастасию Федотовну — 
домашнюю хозяйку, село Белый Яр Вер- 
хне-Еетского района.

2. Ананьину Анну Тимофеевну — ра
ботницу промартели. Верхне-Еетский рай
он.

3. Ананьину Надежду Федоровну — ра
ботницу маслозавода, Верхне-Еетский рай
он.

4. Аплину Гульбжтан Хасановну — 
колхозницу, деревня Тахтамышево Томско
го района.

5. Архипову Татьяну Филипповну — 
служащую судоверфи, Пышкино-Троицкий 
район.

6. Баеву Марию Николаевну — домаш
нюю хозяйку, поселок Еопыловка приго
родной зоны города Еолпашево.

7. Безызвестную Александру ■ Семенов
ну — колхозницу колхоза имени Чапаева 
Еожевниковского района.

8. Белевцеву Викторию Савельевну — 
домашнюю хозяйку, рабочий поселок Сз- 
мусь Томского района.

9. Белобородову Прасковью Поликар- 
повну — домашнюю хозяйку, село Нарым 
Парабельского района.

10. Биттер Анну Ивановну — домаш
нюю хозяйку, Уртамский сельский Совет 
Еожевниковского района.

11. Болотову Анастасию Семеновну — 
домашнюю хозяйку, город Еолпашево

12. Большакову Валентину Дмитриевну 
— домашнюю хозяйку, село Еожевниково 
Еожевниковского района.

13. Бортную Марию Андреевну — до
машнюю хозяйку, село Пудино Пудинского 
района.

14. Булатову Елавдию Михайловну — 
домашнюю хозяйку, поселок Берегаево Те- 
гульдетского района.

15. Бухарову Минзифу Абдульгазисов- 
ну — домашнюю хозяйку, деревня Эушта 
Томского района.

16. Бузль Александру Васильевну — 
колхозницу колхоза имени Андреева Ео- 
жевниковскогм района.

17 Валынкину Ирину Александровну 
—'домашнюю Х0.3ЯЙКУ, поселок Озеро Бе- 
ляй Пышкино-Троицкого района.

18. Васильеву Екатерину Федоровну — 
домашнюю хозяйку, село Чилино Еожевни
ковского района

19. Вдовину Евдокию Лазаревну — до
машнюю хозяйку, поселок Ильинка Пар- 
бигского района.

20. Вдовыкину Есению Леонтьевну — 
работницу райпотребсоюза, Еожевников- 
ский район.

21. Великанову Пелагею Алексеевну — 
колхозницу колхоза имени Дзержинского 
Чаинского района.

22. Виноградову Анну Семеновну — до
машнюю хозяйку, Еировский район горо
да Томска.

23. Вторушину Екатерину Степановну
— домашнюю хозяйку, Еировский район 
города Томска.

24 Гаранову Екатерину Михайловну
— домашнюю хозяйку, город Асино.

25. Головину Александру Дмитриевну
— домашнюю хозяйку. Еировский район 
города Томска.

26. Грюн Марию Арсентьевну — вад- 
хозницу колхоза «Труженик» Парабель
ского района.

27. Гуськову. Евдокию Егоровну — 
колхозницу колхоза имени Микояна Бак- 
чарского района

28 Денисович Елизавету Федосеевну — 
колхозницу колхоза имени Андреева 
Еожевниковского района.

29. Долгову Нину Максимовну — ра
ботницу артелей. Томский район.

30. Дранову Веру Михайловну — до
машнюю хозяйку, село Парбиг Парбиг- 
ского района.

31. Дудину Анну Афанасьевну — ра
ботницу пункта «Заготзерно», Еожевни- 
ковский район

32. Жаркову Анастасию Андреевну — 
.домашнюю хозяйку. Тимирязевский по
селковый Совет Томского района.

33. Захарову Макриду Егоровну — 
колхозницу колхоза имени Сталина Ео
жевниковского района.

34. Захарову Марию Григорьевну — 
домашнюю хозяйку, село Еалтай Томского 
района.

35. Земскую Елавдию Федоровну — до
машнюю хозяйку, село Парбиг Парбигско- 
го района.

36 Иванову Веру Тимофеевну — кол
хозницу колхоза «3-й решающий год пя
тилетки», Еожевниковского района.

37. Измайлову Биби Вахреевну — кол
хозницу колхоза «Путь Денина» Томско
го района.

38. Индукаеву Анну Григорьевну — 
домашнюю хозяйку. Вокзальный район го
рода Томска.

39. Ипокову Наталью Федоровну — до
машнюю хозяйку, деревня Ласкино Пара
бельского района.

40 Ишутину Валентину Петровну — 
домашнюю хозяйку, поселок Еопыловка 
пригородной зоны города Еолпашево.

41. Качину Анастасию Максимовну — 
домашнюю хозяйку, Уртамский сельский 
Совет Еожевниковского района.

42. Камалитову Вики Сунгатовну — 
колхозницу колхоза «Кзыл-Юлдус» Томско
го района.

43. Карамышеву Марию Павловну — 
домашнюю хозяйку, поселок Еенга Парбиг- 
ского района.

44. Каржницкую Марию Васильевну — 
домашнюю хозяйку, село Еиреевск Еожев
никовского района.

45. Карп Варвару Адамовну — колхоз
ницу колхоза имени Чкалова Еожевников- 
ского района.

46. Карпенко Анну Васильевну — кол
хозницу колхоза имени Ворошилова Ео
жевниковского района.

47 Карпову Прасковью Семеновну — 
колхозницу колхоза «Заветы Ленина» Ео
жевниковского района.

48. Козюкову Лидию Феликсовну — 
домашнюю хозяйку, село Минаевка Аеи- 
новского района.

49 Колдунову Венцусю Антоновну — 
домашнюю хозяйку, . деревня Черниговка 
пригородной зоны города Еолпашево.

50 Колисову Елизавету Ивановну — 
домашнюю хоояйку. поселок Еопыловка 
пригородной зоны города Колдашево.

51. Колмакову Валентину Николаевну
— домашнюю хозяйку, поселок Пижняя 
Таванга Пудинского района.

52. Конаныиину Нину Никитичну — 
домашнею хозяйку, село Еиреевск Еожев
никовского района.

53 Кондакову Екатерину Еонстанти- 
новну — колхозницу, деревня Еомарово 
Верхне-Еетского района.

54 Копа Анну Изосимовну — домаш
нюю хозяйку, поселок Берегаево Тегуль- 
детского района.

55. Костюченио Таисью Егоровну — 
колхозницу колхоза имени Еарда Маркса 
Еожевниковского района.

56. Краус Веру Яковлевну — работни
цу, Вокзальный район города Томска.

57 Кривову Елав.1ию Фе,шровну — 
домашнюю хозяйку. Вокзальный район го
рода Томска

58. Кузьмину Ев.токию Ивановну — 
домашнюю хозяйку, вязальный район го
рода Томска.

59. Кузьмичеву Анну Всеволодовну — 
домашнюю хозяйку, село Еиреевск Ео
жевниковского района.

60 Кульменеву Анну Ефимовну — 
домашнюю хозяйку, село Еиреевск Еожев
никовского района.

61. Кымысову Татьяну Изотовну — до
машнюю хозяйку, деревня Белый Яр при
городной зоны города Еолпашево.

62. Немиро Таисью Сергеевну — кол
хозницу колхоза имени Менжинского Ча- 
инскпго района

63. Николаеву Апполинарнто Нвзно̂ ну
— домашнюю хозяйку, деревня Пиковка 
пригородной зоны города Еолпашево.

64. Новосельцеву Ефалиго Прокопьевну
— домашнюю хозяйку, деревня Новосель
цеве Парабельского района.

65 Окушно Елену Павловну — домаш
нюю хозяйку, село Тарбеево Пышкино- 
Троицкого района.

66. Осипову Анастасию Васильевну — 
домашнюю хозяйку, деревня Черниговка 
пригородной зоны города Еолпашево.

67. Полонянкину/ Анастасию Николаев
ну — колхозницу колхоза имени Дзер
жинского Чаинского района.

68. Попову Елав,шю Фроловну — до
машнюю хозяйку, рабочий поселок Тогур 
пригородной зоны города Еолпашево.

69. Попадьину Елавдию Ивановну — 
колхозницу колхоза имени Маленкова Пар- 
бигского района.

70. Поспелову Марию Даниловну — до
машнюю хозяйку, город Еолпашево.

71. Потеряеву Агафью Еирилловну — 
домашнюю хозяйку, поселок Новая Гарь 
Пудинского района.

72. Пупышеву Антонину Ивановну — 
домашнюю хозяйку, деревня Большие 
Елючи Томского района.

73. Пушнареву Анну Ивановну — кол
хозницу колхоза имени Фрунзе пригород
ной зоны города Еолпашево.

74. Рагузину Анну Архиповну — слу
жащую леецроихоза. Верхне-Еетский рай
он.

75. Родину Пелагею Петровну — до
машнюю хозяйку. Вокзальный район горо
да Томска.

76. Родикову Марию Ивановну — кол
хозницу колхоза имени Ленина пригород
ной зоны города Еолпашево.

77. Рыбину Лидию Ивановну — домаш
нюю хозяйку, рабочий поселок Тогур при
городной зоны города Еолпашево.

78. Самолюк Александру Яковлевну — 
домашнюю хозяйку, поселок Новая Бурка 
Папбпгского района.

79 Сартакову Марию Никитичну — 
домашнюю хозяйку. Вокзальный район го
рода Томска.

.80. Севостьянову Марию Пвановйу —
домашнюю хозяйку, деревня Большая Ро'5* 
ка Томского района.

81. Семенову Ольгу Васильевну —̂ 
колхозницу колхоза имени Ворошилова 
пригородной зоны города Еолпапшво.

82. Серищеву Пелагею Михайловну —- 
колхозницу колхоза имени Мичурина при
городной зоны города Еолпашево.

83. Сливинскую Юзефу Ф1)анцевну —• 
домашнюю хозяйку, поселок при стеклоза
воде, Томский район.

84. Смокотину Веру Фе.доровну — д(ь 
машнюю хозяйку, поселок Сибконь Том
ского района.

85. Соловьеву Таисью Григорьевну —• 
работницу сельпо, Еожевниковский район.

86 Старикову Софью Пваш)вну — кол
хозницу колхоза имени Молотова пригород
ной зоны города Колпашево.

87. Степино Варвару Никитовну — до
машнюю хозяйку. Вокзальный район горо
да Томска.

88. Сукач Ксению Никитовну — работ
ницу судоверфи, Пышкино-Троицкий рай
он.

89. Сутуло Александру Степановну — 
колхозницу колхоза «Новый путь» Пара
бельского района.

90. Сухову Анну Марковну — домаш
нюю хозяйку. Вокзальный район города 
Томска.

91. Тарачеву Анастасию Тимофеевну —• 
домашнюю хозяйку, село Тарбеево Пышки
но-Троицкого района.

92. Типикину Клав,1ию Васильевну — 
домашнюю хозяйку, де1)евня Еа.1ьджа при
городной зоны города Еолпашево.

93. Ульянову Евдокию Федоровну — 
домашнюю хозяйку, село Еиреевск Ko:i«eB- 
ни ко веко го района.

94. Ухову Зинаиду Семеновну — до
машнюю хозяйку, поселок Андарма Бак- 
чарского района.

95. Филюшину Анну Кузьминичну — 
колхозницу колхоза «Победа» Еожевни
ковского района.

96. Фогель Паулину Георгиевну — до
машнюю хозяйку, поселок при овощесоБхо- 
зе, пригородная зона города Колпашево

97. Фрибус Лидию Давыдовну — до
машнюю хозяйку, поселок Пристанской 
Пз|)абельского района.

98. Фролову Александру Давыдовну —- 
работницу артели, Бакчарский район.

99. Хмелевскую Фаину Ивановну —• 
домашнюю хозяйку, село Бакчар Вакчар- 
ского района.

100 Цаунс Матильду Вильгельмовну — 
колхозницу колхоза имени Булганина Ео
жевниковского района.

101. Цыганнову Аграфену Михайловну
— домашнюю хозяйку. Вокзальный район 
города Томска.

102. Черпакову Филимину Николаевну
— колхозницу колхоза имени Димитрова 
Чаинского района.

103. Чихонатозу Елизавету Даниловну
— колхозницу кол.хо.за имени Калинина 
Еожевниковского района.

104. Шабанову Надежду Степановну — 
домашнюю хозяйку, село Еожевниково 
Еожевниковского района.

105. Шакирову Фатыму Петровну — 
домашнюю хозяйку, деревня Кирек Том
ского района.

106. Шараеву Татьяну Григорьевну 
домашнюю хозяйку, Уртамский сельский 
Совет Еожевниковского района.

107. Шурыгину Екатерину Васильевну
— домашнюю хозяйку. Кировский район 
города Томска.

108 Якунову Александру Трифоновну
— работницу лесоучастка, аригориаиая 
зона города Колпашево.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР М. ТАРАСОВ. 
Секретарь Президиума берховнога Совета РСФСР И. ЗИМИН. 

Москва, 25 ноября 1954 года.
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Второй Всесоюзный съезд советских писателей
На вечернем заседании съезда 20 де

кабря аредседательстБовал Мирзо Турсун- 
заде.

С содокладом об основных проблемах со
ветской литературной критики выступил 
Б. Рюриков. Он охарактеризовал состояние 
f  задачи критики, проанализировал при
чины ее серьезного отставания.

Задачи, стоящие перед литературной 
критикой и литературоведением в борьбе 
за идейные основы нашей литературы, за 
ее реалистическую глубину и правдивость, 
за высокое художественное мастерство, ис
ключительно велики. Неся всему "свету 
идеи гуманизма, мира,, демократии, наша 
литература противостоит той, которая про
пагандирует звериный индивидуализм, 
или «американский образ жизни».

Последнее двадцатилетие, сказал он, от
мечено повышением научного уровня со
ветского литературоведения, преодолевшего 
чуждые концепции и взгляды. Докладчик 
называет литературоведческие труды, по
священные истории братских литератур и 
отдельным классикам отечественной и ми
ровой литературы. Вместе с тем он выска
зывает упрек в адрес института мировой 
литературы Академии наук СССР, до сих 
пор не выпустившего труда по истории 
советской литературы, хотя работа над 
ним ведется почти 20 лет. В ряде трудов 
по литературоведению еще слишком много 
эмпиризма, копания в подробностях, при 
явном недостатке обобщающей мысли.

Докладчик указывает, что недостатки 
литературоведения перекочевали в школь
ные учебники и программы. До сих пор 
литературу часто преподают, как иллюст
рацию к истории, забывая, что это мир 
образов, мир прекрасного. В учебниках 
краткий и беглый разбор «художествен
ной специфики» дается часто в конце, в 
виде добавления. Нет программ, нет учеб
ника по эстетике или даже сборника ста
тей по вопросам философии искусства. Ин
ституты философии и мировой литературы 
Академии наук СССР вяло, нецелеустрем
ленно занимаются разработкой этих про
блем.

Глубоко не разработаны жизненно важ
ные для искусства вопросы—о сатире, о 
конфликте, о положительном герое, о 
принципах типизации, о трагическом и 
комическом, вопрос о методе и стиле ис
кусства.

В исторических документах ЦК партии 
по идеологическим вопросам, продолжает 
тов. Рюриков, была разоблачена тенденция 
к безидейности, к эстетскому отрыву от 
народа. Нашлись в нашей среде люди, ко
торые думали, что, разгромив врага, одер
жав великую победу над фашизмом, мы 
можем забыть об идейных требованиях, 
ориентироваться на развлекательное ис- 
кусство. Партия осудила эти демобилиза
ционные настроения. Советская общестиен- 
ность подвергла острой критике космопо
литические идеи ложные взгляды о том, 
что в русской литературе якобы не было 
образа п̂оложительного героя, а также эс
тетский нигилизм. Общественность столь 
же последовательно выступала против 
вульгарного социологизма и упрощенчест- 
в̂а.

Нашей критике, отмечает оратор, не 
хватает широкого взгляда на развитие 
жизни и литературы. Исчезли со страниц 
журналов годовые обзоры литературы, за
мечательная традиция которых и,дет от 
Белинского. Возможно, говорит оратор, что 
некоторые критики не хотели писать об
зорные статьи в январе, ожидая оценок, 
которые будут даны в марте—апреле. Но 
это отнюдь не свидетельствует об их сме
лости и самостоятельности.

Тов. Рюриков говорит об ответственно
сти Союза советских писателей за серьез
ное отставание критики. Явно недостаточ
но то место, которое отводится ей на 
страницах газет и журналов. Печатные 
органы Союза — журналы, альманахи, 
«Литературная газета» сделали непрости
тельно мало для воспитания молодых кри
тиков. Одна из важнейших задач Союза 
советских писателей — про,думанно. на
стойчиво улучшать всю работу критики

Председательствующий объявляет:
—  Слово предоста|В^1яется великому не

гритянскому певцу, неутомимому борцу за 
счастье человечества Полю Робсону. В за
ле вспыхивают бурные овации.

Несмотря на то, что американские вла
сти отказали Полю Робсону в визе на вы
езд из США, его речь, записанная на 
пленку, в этот вечер прозвучала на съезде 
советских писателей.

Мы, защитники мира, говорит он, от
четливо сознаем грозящую всем нам опас
ность. К счастью, несмотря на эти напад
ки, американский народ все же пробуж
дается. Он тоже хочет мира, и нужно по
мочь ему как можно шире принять уча
стие в борьбе за мир, в борьбе, которой 
отдают свои силы миллионы людей на 
всем земном шаре.

Мы, американские борцы за мир, с об
новленной энергией продолжае.ч нашу 
борьбу, несмотря на террор, несмотря на 
все трудности и препятствия.

Спасибо вам за ваши неутомимые уси
лия в борьбе за ми1). Народы, борющиеся 
за свободу, видят, что вы сделали возмож
ными дружбу, равенство людей, независи
мо от их культуры и цвета кожи.

Помните, что я истинный друг советско
го народа, сказал в заключение Поль Роб
сон. Йередайте мой привет советским лю
дям и особенно — детям. Много, много де
тей из самых различных местностей Аме- 
рйки просили меня передать привет вам и 
вашим детям. Да, им принадлежит пре
красное будущее, потому что мы обяза
тельно завоюем мир. Мир победит войну!

Затем выступил Г. Мустафин. Он гово
рил об успехах казахской советской лите
ратуры, называет ряд произведений, соз
данных казахскими поэтами и прозаика
ми. Останавливаясь на вопросах перевода 
с национальных языков, оратор подчерки
вает, что перевод это не ремесло, а искус
ство, переводчик доллсен знать жизнь, быт 
и традиции народа, овладеть стилистиче
скими особенностями и творческой приро
дой оригинала.

Выступает французская писательница 
Эльза Триоле. Она говорит о большой роли, 
которую играет для читателей Запада со
ветская литература, вселяющая в них 
веру, надежду, любовь к человеку.

Выступивший последним на вечернем 
заседании кинорежиссер А. Довженко по
святил свою речь вопроса.ч развития кино
драматургии.

*♦*
На утреннем заседании 21 декабря, от

крывшемся под председательством Б. Кер- 
бабаева, продолжалось обсуждение доклада 
и содокладов. В своих выступлениях де
легаты __ говорят о развитии многонацио
нальной советской литературы, подвергают 
анализу произведения писателей, критику
ют недостатки в деятельности Союза, под
черкивают необходимость еще более тесной 
связи писателей с народом. Живым выра
жением единства советской литературы и 
народа является поток приветственных те
леграмм и писем, идущих в эти дни в Ко
лонный зал Дома Союзов со всех концов 
страны. Съезд писателей приветствуют по
лярники Тикси и военные моряки Красно
знаменного Кронштадта, комсомольцы Бе
лоруссии и колхозники с Одессщины, моло
дые рабочие ленинградского завода «Вул
кан» и трактористы из тракторной брига
ды П. Ангелиной...

Выступивший первым поэт А. Яшин 
сказал, что поэзия проглядела огромные 
сдвиги, которые произошли в жизни кол
хозного села, И те трудности, которые де
ревня преодолевала. С другой стороны, в 
некоторых послевоенных стихах имеются 
элементы лакировки действительности. 
Оратор говорил далее о чувстве ответст
венности писателей за правдивое отобра
жение действительности.

Эстонский писатель Л. Реммельгас гово
рил о методе социалистического реа.1гизма, 
на основе которого развивается не только 
советская литература, но и вся прогрес
сивная литература мира.

Он подчеркивает, что Союз советских 
писателей оказывает недостаточное внима

ние эстонским писателям. В Эстонию из 
Москвы периодически направляются так 
называемые консультанты, которые часто 
мало осведомлены в важнейших вопросах 
развития эстонской литературы.

Слово предоставляется секретарю 
ВЦСПС тов П. Н. Коробовой, которая за
читывает приветствие съезду от советских 
профсоюзов.

В приветствии отмечается, что своими 
произведениями писатели оказывают глу
бокое влияние на формирование духовного 
облика советского человека — патриота, 
труженика, стойкого борца за мир, чело
века высокой морали. В своей деятельно
сти по коммунистическому воспитанию 
масс профсоюзы широко используют со
ветскую литературу.

Трудящиеся всех профессий, говорится 
в приветствии, ждут от своих писателей 
создания новых произведений, которые 
раскрывали бы богатый душевный мир 
советских людей, воплощали в образах 
своих героев все многообразие щ  трудовой 
деятельности, общественной и личной 
жизни в неразрывном единстве. От писа
телей рабо̂ чие_̂ и служащие ждут также 
высокоидейный и высокохудожественный 
репертуар для ̂ драматических коллективов 
художественной самодеятельности.

Алексей Талвир (Чувашская АССР) ос
тановился на вопросах перевода. Он осу
дил перевод по подстрочнику, при кото
ром переводчи1̂  зачастую не только не мо
жет передать богатство и красоту оригина
ла, но порой искажает авторский текст. 
Президиум и правление Союза советских 
писателей, говорит оратор, должны обоб
щать опыт переводческой работы, накоп
ленный в республиках.

Писатель К. Маликов говорит о разви
тии литературы в Киргизской ССР. Он от
мечает, что за последнее время ослабла 
связь Союза советских писателей СССР с 
литераторами союзных республик, пред
ставители Союза приезжают туда только к 
пленумам и съездам.

С приветствием съезду выступил пред
седатель Союза писателей Чехословакии 
Ян Дрда, Он говорит о большой популяр
ности советской литературы, ставшей в 
Чехословакии замечательным помощником 
в деле воспитания нового, социалистиче
ского человека.

Нас, чехов и словаков, с вами, совет
скими людьми, заявил он, связывают не 
только братская дружба наших литератур 
и взаимное сотрудничество на этом попри
ще. Мы с вами соединены и тысячью дру
гих связей, связаны всей жизнью. Неру
шимым нравственным законом являются 
для нас слова, которые вложил в наши 
сердца незабываемый товарищ Готвальд:

«& Советским Союзом на вечные време
на!». Эти слова делегаты п гости встреча
ют бурными аплодисментами.

На трибуну поднимается известная 
чешская писательница Мария Майерова. 
Она преподносит в дар съезду большую, 
искусно выполненную мастерами Чехосло
вакии хрустальную вазу.

Затем участников съезда приветствует 
прогрессивный голландский писатель Тейн 
де Фрис. Он с восхищением говорит о со
ветской литературе и ее благотворном 
влиянии на творчество передовых зару
бежных писателей.

На утреннем заседании выступили так
же 0. Берггольц, П. Казлангак, бзшкир- 
скрш писатель М. Карим, С. Кирсанов,
Я. Ругоев (Карело-Финская ССР).

%*
На вечернем заседании 21 декабря 

председательствует А. Лупан. Первым вы
ступил Е, Поповкин, остановившийся на 
работе русских писателей живущих в на
циональных республиках и областях, ‘

К. Чуковский посвятил свою речь проб
лемам языка советских литрратурове.дче- 
ских книг  ̂ Резко и гневно выступает 
К. Чуковский против засорения языка ху
дожественных произведений, критических 
статей и научных трудов канцелярскими 
оборотами речи омертвельпги эпитетами, 
трафаретными выражениями, шаблонными 
словами.

Слово предоставляется Министру куль
туры СССР г. Ф. Александрову.

Деятельность советских писателей, ска
зал он, органически слита с работой всех 
культурных учреждений нашей страны. И 
если советская культура имеет ныне вы
дающиеся достижения мирового значения, 
то во многом она обязана этим художест
венной литературе, нашим советским пи
сателям.

Тов. Александров говорит далее о разви
тии книгоиздательства в нашей стране. 
Только в 1953 году был издан почти мил
лиард экземпляров книг Книга духовно 
обогащает народ, помогает ему по-социа
листически организовать свой труд, свою 
жизнь. Поэтому так и велик у пас спрос 
на книги. В ближайшие годы надо удво
ить, гов̂ )рит оратор а затем и утроить 
количество издающихся книг и довести их 
выпуск до двух—твех миллиардов экземп
ляров в год. Между тем, в системе плани
рования издания художественной литера
туры, как справедливо указывали некото
рые делегаты съезда, имеются непорядки, 
в частности некоторые издательства стре
мятся переиздавать небольшой круг одних 
и тех же произведений и очень робко вос
питывают новые литературные силы. На
до смелее издавать произведения молодых 
советских писателей.

Касаясь вопроса об отставании теорети
ческой мысли в области литературной тео
рии, оратор отмечает, что это отставание 
может быть успешно преодолено, если на
ши писатели примут самое энергичное 
участие в разработке насущных вопросов 
современной литературной теории Следо
вало бы возродить замечательную горьков
скую традицию — участие писателей в 
редакционной работе.

Одним из самых могучих средств доне
сения идей и образов литературы до де
сятков миллионов советских людей, гово
рит тов, Александров является кино—са
мое массовое и любимое нашим народом 
искусство. Сейчас Центральным Комите
том партии и правительством принимают
ся меры к тому чтобы вывести советскую 
кинематографию на широкую дорогу. 
Вкладываются большие средства в созда
ние мощной отечественной киноиндустрии.

В связи с увеличением выпуска кино
фильмов особенно большое значение имеет 
подготовка сценариев. Речь идет о боль
шом призыве писателей в кино, о мобили
зации всех творческих сил на подъем ки
ноискусства.

Мне думается, продолжает тов. Алексан
дров, что было бы целесообразно включить 
в новый Устав Союза советских писате
лей указание о том, что работа в театре и 
в области кино является одной из главных 
задач писате-дьской организации

На трибуне — Михаил Шолохов, тепло 
встреченный присутствующими. Высказав 
критические замечания в адрес докладчи
ка и содокладчиков, он затем говорит о 
большой ответственности писателей перед 
своим народом.

Характеризуя литературу послевоенных 
лет. М. Шолохов считает основным ее не
достатком появление наряду с хорошими 
произведениями значительного количества 
посредственных книг, созданных нередко 
далеко не молодыми писателями. Одна из 
главных причин такого положения —сни
жение требовательности писателей к се
бе, снижение уровня критикн.

Со словами дружеского привета к деле
гатам̂  съезда обратился румынский поэт 
Михай Бвнкж. Он заявил, что читатели 
народной Румынии любят и ценят произ
ведения советской литературы, .которые 
учат их строить свою новую жизнь.

На вечернем заседании выступили так
же тт. А. Векцлова, академик В. В. Ви
ноградов, Г. Николаева.

V
22 декабря на утреннем заседании Вто

рого ̂ Всесоюзного съезда советских писа
телей продолжались прения по докладу 
о состоянии и задачах советской литера
туры, а также по содокладам о художест

венной прозе, о поэзии, о драматургии, о
кинодраматургии, о литературе для детей 
и юношества, об основных проблемах ли
тературной критики, о художественных 
переводах литератур народов СССР.

Уже высказалось большое число орато
ров —- представителей многонациональной 
советской литературы, прибывших в Моск
ву со всех концов страны. С трибуны 
съезда раздавались также речи многих на
ших друзей — прогрессивных писателей 
мира.

Заседание открылось под председатель
ством Ю. Шмуула.

Выступает профессор Д. Благой. Он ос
танавливается на некоторых проблемах 
критики и литературоведения.

О необходимости более глубокого изуче
ния традиций и СТИ.ДЯ таких писателей, 
как (]ерафи.мович, Фурманов, Н. Остров
ский, Макаренко, говорила в своем вы
ступлении писательница А. Караваева.

Затем с приветствием съезду в стихах 
выступил народный поэт Туркмении Ата 
Салих.

Азербайджанский писатель М. Гуссейн 
посвящает свою речь значению великих 
традиций русской советской литературы 
Д.ДЯ развития литератур народов СССР Он 
говорит о необходимости живого, глубоко
го изучения этих традиций, предостерегая 
от вредного подражательства.

Австрийский писатель Эрнст Фишер 
сказал в своей речи:

— Ваша литература дала нам неизме
римо иного для борьбы с декадснством, 
варварством империализма, для борьбы за 
мир, гуманность, социализм. Разрешите 
передать вам привет и благодарность мщ)- 
Ьчисленных австрийских читателей.

С. Голубов остановился на проблемах 
исторического романа. Он отметил, что в 
этом жанре не разработан ряд важных ис
торико-революционных тем и высказал 
пожелание, чтобы руководство Союза ппса- 
телей уделяло больше вни.мания̂  развитию 
и направлению исторического романа.

Начальник Главного Управления трудо
вых резервов Г. И. Зеленко в своей речи 
призвал писателей больше создавать про
изведений о людях труда, о молодых рабо
чих, ремесленниках, интересно и увлека
тельно рассказывать о производственной 
молодежи.

Нод музыку и аплодисменты всего зала 
входят учащиеся трудовых резервов, при
шедшие приветствовать съезд. Остроум
ными, меткими речами, стихом и прсией 
они напоминают писателям об их долге, о 
том, что молодежь ожидает новых ярких 
книг. Учащиеся преподнесли съезду по
дарки — изделия их рук.

В. Собко значительную часть своего 
выступления посвятил анализу украин
ской литературы. Затем он говорил о не
обходимости развития сатирической гшме-
ДИЙ.

Мирзо Турсун-задв говорит об огромном 
значении приветствия Центрального Коми
тета партии Второму Всесоюзному съезду 
писателей для дальнейшего развития мно
гонациональной советской литературы. Он 
подчеркивает важность продолжения и ум
ножения замечательных горьковских тра
диций, чтобы крупнейшие писатели бе
режно и заботливо растили талантливую 
литературную молодежь.

Значительную часть речи Мирзо Тур- 
сун-заде посвятил вопросам современной 
поэзии Советского Востока, творческого ос
воения классического наследия.

От писателей Финляндии передал при
вет п пожелания успеха в работе съезда 
писатель Оскар Парланд.

В адрес съезда про:}олжают прибывать 
приветствия от деятелей культуры всего 
мира. Тов. Дмитерко огласил приветствия, 
полученные от Союза китайских писате
лей, от Национальной ассоциации бра
зильских писателей, от Союза корейских 
писателей' от писателей Германской Демо
кратической Республики. Венгерской На
родной Республики, Монгольской Народ
ной Республики и других государств.

' (ТАСС).

>

Томский ремонтно-подшипниковый за
вод.

Н а снимке: М. М. Березовская —  
прессовщица демонтажного цеха. Она  
досрочно выполнила пятилетнюю норму, 
сейчас работает в счет 1 9 5 7  года.

Фото Ф . Хитриневича.

ВЫДАЮЩИЕСЯ БОРЦЫ ЗА МИР
в день 75-летия со дня рождения вели

кого борца за мир И, В. Ста.дипа пуб
ликуется постановление об очередном 
присуждении международных Сталинских 
премий «За укрепление мира между на
родами». Комитет, состоящий из предста
вителей демократической общественности 
различных стран, присудил премии новой 
группе выдающихся борцов за мир и 
дружбу между народами.

Сталинская премия мира получила ши
рокое международное' признание, как са
мая высокая награда, присуждаемая за 
заслуги в той борьбе, которая в наши 
дни боставляет основной стержень собы
тий международной жизни — в борьбе 
за сохранение и упрочение мира. Важно 
подчеркнуть, что она присуждается граж
данам различных стран мира независимо 
от их политических и религиозных взгля
дов. Как и в предыдущие годьГ, мы сно
ва находим среди лауреатов деятелей са
мых различных политических направле
ний, имеющих, однако, одну общую цель 
— защиту мира, которой они отдают 
все свои силы и анергию.

Среди активных борцов за мир, на
гражденных премией стоит имя Денниса 
Притта — видного общественного деяте
ля Англии, председателя Международной 
ассоциации юристов-демократов. Не толь- 

, ко в своей стране, но и за ее пределами 
Деннис Притт известен как неуто.чимый 
деятель, отдающий всю свою энергию ра
боте на пользу мира. С его именем свя
зано представление о честнейшем, безуп
речном политическом деятеле, человеке 
твердых убеждений в высокого общест
венного долга. Крупнейший специалист в 
области юриспруденции, получивший в 
1927 году звание королевского адвоката, 
он уже много лет активно участвует в 
политической и общественной жизни Анг
лии. Известны его -заслуги в разоблаче-

Академик Д . В. СКОБЕЛЬЦЫН,
председатель Комитета по международным 
Сталинским премиям ,3а укрепление мира 

между народами*

☆

НИН немецких преступников воины. Каж
дое слово, Выходящее из-под пера этого 
выдающегося публициста, воспринимает
ся всеми как свидетельство объективного 
наблюдателя. Так именно были встрече
ны известные брошюры Притта о войне 
в Корее, в которых он вскрыл подлинную 
подоплеку корейских событий. Наш Ко
митет уверен, что присуж.дение Сталин
ской промни мира Деннису Притту будет 
с удовлетворрнием встречено в широких 
кругах английской общественности.

Высокое звание лауреата международ
ной Сталинской премпи заслужил всей 
своей деятельностью выдающийся пред
ставитель фрадцузского рабочего движе
ния Ален Ле Леап — генеральный сек
ретарь Всеобщей конфедерации труда 
Франции. Уже третье десятилетие своей 
жизни Ален Ле Леап отдает делу защи
ты интересов трудящихся. Борьба за эко
номические интересы рабочих и служа
щих закономерно привела его в необхо
димости активного участия в борьбе за 
мир, против угрозы новой ' войны и гон
ки вооружений, несущей трудящимся 
лишь одни лишения Он неустанно при
зывает профсоюзное движение своей стра
ны к активным действиям против планов 
подготовки новой войны. Чтобы разъяс
нить трудящимся их задачи в этой борь
бе, он пишет брошюру, показывающую, 
какую опасность для Франции заключали 
в себе планы создания ЕОС. Он был в 
первых рядах борцов против войны в

Индо-Еитае. Сегодня вместе с другими 
патриотами Франции он борется против 
лондонских и парижских соглашений, 
представляющих прямую угрозу нацио
нальным интересам французского народа. 
Профсоюзное движение Франции вносит в 
эту патриотическую борьбу народа свой 
выдающийся вклад. Присуждение премии 
мира Алену Ле Леапу — активному бор
цу за интересы трудящихся и патриоту 
— есть международиое признание его за
слуг перед своей страной, перед народа
ми всего мира.

Сталинской премией мира награж,ден 
общественный деятель Бирмы, выдающий
ся представитель культуры этой страны 
Танин Кодо Хмаинг. Писатель, историк, 
философ, ветеран национально-освободи
тельной борьбы бирманского народа Та- 
кин Кодо Хманнг пользуется громадным 
уважением в своей стране; народ любов
но называет его «великим старцем Бир
мы». За свою долгую жизнь он написал 
около сотни пьес, романов, поэм и песен, 
на которых воспитывалось целое поколе
ние борцов за национальную независи
мость Бирмы. Он, написал также ряд 
книг по истории своей страны, по исто
рии бирманской культуры и литературы, 
многие из которых используются как об
щепринятые учебники.

В период британского владычества в 
Бирме Хмаинг стоял во главе партии 
«такинов», ставившей своей целью осво
бождение страны от иностранного гнета. 
Эта партия играла в то время выдающую
ся роль в политической жизни страны и 
объединяла вокруг себя все националь
ные силы. После второй мировой войны 
мы видим Хмаинга в числе активных 
борцов за мир в Азии и во всем мире В 
мае 1952 года • первый Всебирмзнский 
конгресс сторонников мира избирает его

президентом Национального комитета это
го конгресса. Под руководством комитета 
в Бирме. было собрано около миллиона 
подписей под Воззванием о пакте мира 
между пятью державами. Не раз Такин 
Кодо Хмаинг поднимал свой голое проте
ста против войны в Корее, против проис
ков американского империализма в Юго- 
Восточной Азии. Великий писатель бир
манского народа, патриарх его националь
но-освободительной борьбы Такин Кодо 
Хмаинг и сегодня воплощает в себе луч
шие чаяния и желания своего народа. 
Присуждение ему международной Сталин
ской премии — это заслуженная награда 
за его многолетнюю прогрессивную дея
тельность, она будет с большим удовлет
ворением встречена народом Бирмы.

Среди лауреатов международной Ста
линской премии — выдающийся немец
кий поэт и драматург Бертольд Брехт, 
имя которого хорошо известно в Герма
нии. Убежденным борцом против мплита- 
ризма Бертольд Брехт становится еще в 
годы, непосредственно следовавшие за 
первой мировой войной. Его «Баллада о 
мертвом солдате» была в то время одним 
из самых популярных в Германии ан
тивоенных произведений. В последующие 
годы Брехт делается любимым поэтом ши
роких масс. Когда немецкий народ нахо
дился под пятой гитлеризма, он создал в 
эмиграции ряд значительных произведе
ний («Страх и отчаяние в третьей импе
рии» и другие), которые сыграли боль
шую роль в борьбе с фашизмом.

С 1947 года Бертольд Брехт живет в 
Германской Демократической Республике 
и активно участвует в строительстве новой 
жизни немецкого народа. Многие его 
произведения, пронизанные идеями борь
бы за мир и демократию, за счастье че
ловека, широко распространены как на 
востоке, так и на западе Германии. Бер
тольд Брехт находится в первых рядах 
патриотических сил немецкого народа, 
борющихся за мирное воссоединение сво

ей родины, против растущей угрозы гер
манского милитаризма, за мир и дружбу 
немецкого народа со всеми другими наро
дами. /

Комитет присудил премию замечатель
ному финскому ученому и общественному 
деятелю Феликсу Иверсену. Сторонники 
мира в Финляндии и в странах Сканди
навии знают его как одного из искренних 
н бескорыстных деятелей пацифистского 
движения. Начало пацифистской деятель
ности Иверсена относится еще к 20-м 
годам. Первая мировая война и ее по
следствия оказали решающее влияние на 
мировоззрение молодого ученого, и он ре
шил посвятить свою жизнь защите мира. 
С 1926 года он — руководитель паци
фистской организации «Союз мира Фин
ляндии», а с 1935 года — председатель 
«Союза мира северных стран» — объе
динения пацифистских организаций (Скан
динавии.

Когда после второй мировой войны 
развернулось движение сторонников мира, 
Феликс Иверсен без колебаний примкнул 
к нему. Выступая на съезде «Союза ми
ра Финляндии» в 1949 году, он заявил: 
«Программа сторонников мира такова, 
что все действительные̂  друзья мира мо
гут безоговорочно одобрить ее». Возглав
ляемый ям «Союз мира Финляндии» всту
пает как коллективный член в организа
цию «Сторонники мира в Финляндии», а 
сам Иверсен становится вице-председате
лем этой организации. Он развертывает 
энергичную борьбу против гонки воору
жений, против ремилитаризации Запад
ной Германии. Залог безопасности народов 
Скандинавии Иверсен видит в том, что
бы государства этого полуострова не вхо
дили ни в какие агрессивные союзы, про
водили миролюбивую политику.

Присуждение Феликсу Иверсену Ста
линской премии мира подчеркивает, что 
борьба за мир объединяет всех людей 
доброй воли независимо от их политиче
ских взглядов, что искренние, честные 
пацифисты всегда найдут общий язык со

Увеличен минимум 
трудодней

к общему собранию колхозников прав* 
ление колхоза «Путь Ленина», Зырянского 
района, готовилось особенно гщате.тьно. 
Нужно было обсудить вопрос об увеличе
нии минимума выработки трудодней. До 
настоящего времени минимум выработкн 
для каждого колхозника исчислялся 120 
трудоднями. ”

На заседании правления решили npeA'v 
дожить колхозникам увеличить миним̂  и 
до 150 трудодней. ®

Колхозники горячо одобрили инициати
ву правления и внесли предложение уве
личить минимум до 200 трудодней.

— Я считаю, что и 15() трудодней 
недостаточно, — заявила колхозница 
Мария Иванова. — Я предлагаю принять 
за минимум 200 трудодней. Такой объсз{ 
работы у нас может выполнить каждый [i 
Я. например, имею двух детей. На них 
приходится тратить много времени, но в 
этом году за десять месяцев я уже заоабо- 
тала 330 трудодней.

Прел.тожение тов. Ивановой поддеожаля 
колхозницы Татьяна Григорьева и Мария 
Морозова, заработавшие за десять месяцев 
текущего года по 250—300 трудодней.

— Ведь каждый из нас знает, — ска
зала тов. Морозова, — что наше матери
альное благосостояние зависит от общ “ст- 
венного хозяйства. Чем крепче будет наш 
колхоз, тем лучше будем жить мы, кол
хозники.

Члены сельхозартели единогласно ре
шили установить минимальную вырабо»* 
ку в 200 трудодней.

Выставка литературы 
в помощь пропагандистам
Библиотека Пудинского райкома партии 

организовала в помощь пропагандистам 
кружков и политшкол и самостоятельно 
изучающим теорию марксизма-ленинизма 
выставку литературы по вопросам маркси
стско-ленинского образования и методике 
проведения занятий.

На выставке имеются разделы по курсу 
диалектического и исторического материа
лизма, истории парти̂ . Литература распо
ложена согласно порядку изучения произ
ведений классиков марксизма-ленинизма.

По мере изучения программного иате-г 
риала выставка пополняется необходим  ̂
литературой. г

всеми сторонниками мира, когда речь 
идет о защите жизненных интересов на
родов.

Следующим в списке лауреатов стоит 
имя Андрэ Боннара — крупного швеГ/. 
царского ученого-лингвиста, хорошо из
вестного в научных и общественных 
кругах Западной Европы. Хотя научные 
интересы проф. Боннара связаны с древ
ним миром, — многие годы он преподает 
в Лозаннском университете древнегрече
ский язык и литературу, — он не замы
кается, однако, в рамках науки и видит 
ее связь с задачами современности. По
этому естественно, что. когда после Вроц
лавского конгресса деятелей культуры в 
1948 году “во всех европейских странах 
началось широкое движение интеллиген
ции в защиту мира, проф. Боннар не 
остался в стороне Он выступил с ини
циативой объединения всех миролюбивых 
элементов Швейцарии в единое движение. 
С 1949 года проф. Боннар возглавляет 
комптет сторонников мири Швейцарии. 
Несмотря на нападки, проф Боннар, как 
истинный '.шеный, живущий интересами 
народа, находится в первых рядах про
грессивного движения современности, ка
ким является движение в защиту мира.

С большим удовлетворением будет 
встречено в Латинской Америке присуж
дение Сталинской премии мира выдаю
щемуся ученому и известному политиче
скому деятелю Бальдомеро Санин Кано. В 
глазах латино-американских народов 
Бальдомеро Санин Кано — это наиболее 
яркий представитель гуманизма и либе
рализма, которым он остался верен на 
протяжении всей своей долголетней жиз
ни. Деятельность и знания Санин Кано 
чрезвычайно . разносторонни. Он автор 
многочисленных трудов по филологии, 
замечательный знаток европейской лите
ратуры. Его научные заслуги отмечены 
присуждением ему званий почетного док
тора Эдинбургского и Боготинского уни
верситетов. Вместе с тем Рто выдающий
ся деятель либеральной партии Колумбии,
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Оказывать МТС действенную помощь С в о д к а

Коллектив нашей МТС взял на себя 
серьезные обязательства по досрочному 
ремонту тракторов и сельхозмашин. Свое 
слово мы выполняем. Квартальный план 
ремонта тракторов МТС выполнила в ос
новном К 12 декабря — дню выборов на
родных судов. Перевыполнено задание по 
ремонту прицепных орудий

Этих результатов коллектив станции 
добился благодаря внедрению в производ
ство передового узлового метода ремонта, 
который позволил резко повысить произ
водительность труда рабочих. Большин
ство механизаторов перевыполняет взя
тые обязательства. По полторы — две 
нормы в смену дают на ремонте сельхоз
машин бригадир тракторной бригады тов. 
Журов, трактористы тов. Булычев и 
Александр Студенок. На ремонте тракто
ров систематически перевыполняют нор
мы выработки тт. Дедков, Струков, Шиш
кин. Бауэр и многие другие.

Но коллектив ремонтников не успокаи
вается на достигнутом. Мы не приняли 
еще все? мер для того, чтобы привести в 
действие все резервы, можем еще более 
быстрыми темпами вести ремонт.

Но есть еще причины, сильно тормозя
щие ход ремонта, устранение которых це
ликом и по.лностью зависит от областного 
управления сельского хозяйства и его от
делов. ''

Узким местом на ремолте машин у нас 
является работа токарного цеха. Дело в 
том, что в мастерской имеется лишь один 
токарный станок, который не в состоянпи 
своевременно обслуживать все узлы. Об 
этом хорошо осведомлены руководители 
областного управления сельского хозяй
ства. По их вине мы до сих пор не полу
чили токарно-винторезный станок, пре
дусмотренный нам в решении облисдолко- 
ма еще полгода тому назад. Тем же реше
нием облисполком обязал управление ма
териально-технического снабжения при 
облсельхозуправ-ленин отгрузить в нашу 

atvi-tiQ стенд для испытания масляных на- 
ТОсов. Его мы до сих пор не получили.

На ремонте крайне необходимы такие

материалы, как бронза, чугун, картон,
наждачные круги, разные болты. Всех 
этих деталей и материалов на Молчанов- 
ском подсобном складе управления мате
риально-технического снабжения нет. Это 
результат того, как мне кажется, что 
начальник управления тов. Клабуков 
пренебрежительно относится к заявкам 
МТС.

Работники управления материально- 
технического снабжения вообще не знают, 
кому и что из материалов они отгружают. 
Так. по их данным значится, что на Мол- 
чановский склад отгружено два культива
тора, 100 килограммов картона, болты, 
державки и предплужники, а фактически 
ничего этого на складе не оказалось.

Не лучше относятся' к нуждам МТС и 
работники областной конторы «Автотрак- 
торосбыта». Здесь невозможно достать 
таких деталей, как кольца к пусковому 
двигателю ПД-10. ступицы марки
39-30, подшипники Л'г 6012 и другие.

Есть еще одна беда на ремонте, с ко
торой сами мы не можем справиться, — у 
пас очень несовершенная электросварка. 
Мы до сих пор пользуемся примитивными 
электродами с простой меловой об
мазкой. Сварка получается непрочной, 
что приводит к преждевременному износу 
наваренных посадочных мест и к частым 
поломкам деталей в месте сварки во вре
мя полевых работ. Эти поломки можно 
было бы устранить, если бы организовать 
изготовление электродов в гор. Томске и 
снабжать ими МТС, если можно так вы
разиться, централизованным порядком.

Об,ластному управлению сельского • хо
зяйства нужно не только знать наши 
нужды и запросы, но и своевременно реа
гировать на них, оказывать действенную 
практическую помощь МТС.

Со своей стороны коллектив нашей 
станции приложит все усилия к тому, 
чтобы с честью выполнить взятые обяза
тельства.

м. шокин,
главный инженер 

Молчановской МТС.

Правление колхоза повторяет 
прошлогодние ошибки

Прошлая зимовка скота в нашем кол
хозе закончилась неудовлетворительно. 
Из-за недостатка кормов и содержания 
скота в неблагоустроенных помещениях 
коровы на пастбище были выведены ис
тощенными. Все это резко сказалось на 
продуктивности скота. Колхоз не выпол
нил плана по надою молока. От закреп
ленной группы коров я надоила только 
по 800 литров молока при плане 1.200. 
Таким образом, только я недополучила 
4.800 килограммов молока, а в целом по 
колхозу мы недобрали, примерно, 20 ты
сяч лптров молока.

Все это получилось потому, что правле
ние колхоза и зооветработники борьбу за 
повышение надоев молока считают второ
степенным дeлô h У нас до сих пор суще
ствует мнение, что зимой нечего думать 
об увеличении надоев молока, лишь бы 
скот от падежа сохранить.

И в нынешнем году повторяется ста
рая негодная практика. Зимовка скота 
организована хуже некуда. Животноводче
ские помещения пришли в ветхость, их 
не отремонтировали. В коровнике до сего 
времени не застеклены окна, не отремон
тированы двери. Часть скота содержится 
НОД открытым небом.

С первых дней зимовки молочный скот 
поставлен на голодный паек. Запасов кор
мов на фермах нет. Для всех видов скота 
на фермы подвозится лишь 4 воза сена и 
соломы. Правление совершенно не позабо
тилось о том, как будем в зимнее время 
скармливать силос. Силос скоту мы не 
даем.

В результате такого безответственно- 
,го отношения в стойловому содержанию 
йкота со стороны председателя колхоза 
адв. Чесовских, зоотехника тов. Казанце

ва, животновода тов. Заозерова, на ферме 
уже сейчас есть истощенные коровы.

Я и другие доярки нашего колхоза 
сейчас надаиваем от коровы по 2—3 лит
ра молока в сутки, хотя при нормальном 
содержании наши коровы могут давать за 
'сутки 10—12 литров молока.

Председатель колхоза, животновод, 
зоотехник на фермах бывают очень редко. 
Непонятно, чем занимается зоотехник тов. 
Казанцев? Он возмутительно равнодушен 
к беспорядкам в проведении зимовки ско
та. Как специалист, он призван не толь
ко наблюдать за работой животноводов, 
составлять кормовые рационы, но быть 
организаторо.м соревнования работников 
животновоАства за дальнейшее развитие 
общественного животноводства. А от Ка
занцева мы никакой помощи и совета 
не получаем.

Плохо у нас налажена воспитательная 
работа среди работников животноводзгва. 
Соревнование дояров не организовано. 
Недавно от посторонних людей я узнала 
о почине дояров колхоза «Северное сия
ние», Бакчарекого района. У нас их пись
мо не обсуждалось.

Мы, доярки, не хотим больше мириться 
с этими беспорядками. Надо, наконец, 
заставить правление колхоза и нашего 
председателя тов. Чесовских по-настояще
му взяться за наведение порядка на .фер
мах. Надо, чтобы руководители Краснояр
ской МТС, которая обслуживает наш кол
хоз, контролировали работу своих специа
листов в колхозах и помогали нам в борь
бе за повышение надоев молока.

А. ЧУХНИНА,
доярка колхоза «Таежник», 

Тегульдетского района.

дипломат, занимавший важные государ- 
етвенные посты у себя в стране и за 
границей. Всегда и всюду Санин Кано 
оставался человеком твердых демоврати- 
мееких принципов, прямым и честным в 
своих действиях.

С первых же шагов движения сторон
ников мира в Колумбии и .1атинской Аме
рике Санин Кано вошел в его ряды и 
ныне является почетным президентом Ко
митета защиты мира Колумбии. Несмотря 
на преклонные годы, он не оставляет, 
перо публициста, обращаясь в народу с 
призывами бороться с пропагандой новой 
войны, против посягательств американ
ского империализма на свободу и незави
симость Колумбии и других стран южно
американского ■ континента. Неоднократ
ные нападки на него со стороны реакции 
не смогли заставить Санин Кано отка
заться от своих убеждений, к которым 
он пришел в результате большой и чест
ной жизни. Он не раз приветствовал де
мократический лагерь, возглавляемый Со
ветским Союзом, как светоч свободы и 
прогресса, оплот независимости и безопас
ности всех народов мира. Присуждение 
международной Сташнской премии Баль- 
домеро Санин Кано — это признание его 
выдающихся заслуг перед народами Ла
тинской Америки, перед делом сохранения 
мира во всем мире.

Международная Сталинская премия 
впервые присуждена представителю Ин
донезии. Проф. Прийоно известен в своей 
стране как один из видных деятелей ин
донезийской культуры, активно борющий
ся за сохранение мира в Азии и во всем 
мире. Видный специалист по'вопросам 
языкознания, проф. Прийоно вместе с тем 
ведет активную обшественную деятель
ность как вице-председатель Комитета за
щиты мира Индонезии Как известно, в 
этой стране всенародное движение за на
циональную независимость, за чир до
стигло в последние юды большого разма
ха, Индонезийский народ борется за пол
ное освобождение своей родины от ино 
странной зависимости, против агрессив
ных пактов, в которые стремятся втя

нуть Индонезию, как и другие страны 
Юго-Восточной Азии, американские импе
риалисты. Присуждение Сталинской пре
мии мира представителю Индонезии озна
чает, что эта борьба индонезийского на
рода получает широкое признание и под
держку со стороны международной демо
кратической общественности.

В числе награжденных премией—круп
нейший кубинский поэт, видный общест
венный деятель и публицист Николас 
Гильен. Поэзия Гильена, глубоко народ
ная по своему существу, пользуется боль
шой популярностью не только на Кубе, 
но и во всех странах латиноамерикан
ского континента. Его стихи переведены 
на французский, немецкий, английский, 
португальский и другие языки мира, а 
многие из них переложены на музыку. В 
1952 г. Гильен выпустил книгу — «Все
народный голубь», которая является об
разцом боевой поэзии, направленной на 
защиту мира, против угнетения амери
канским империализмом народов ЛатвШ- 
ской Америки. Николас Гильен объехал 
все латиноамериканские республики, а 
также многие страны Европы, всюду вы
ступая с чтением своих стихов, зовущих 
'к борьбе за освобождение народов, за мир 
и демократию. .Присуждение Сталинской 
премии мира Николасу Гильену послужит 
новым стимулом для поэта, яркий талант 
которого целиком поставлен на службу 
делу мира и свободы народов.

Всенародная борьба в защиту мира 
ширится и крепнет, охватывая все стра
ны и все континенты. Она порождает все 
новых и новых героев, пользующихся 
благодаря своей благородной деятельности 
признанием и любовью широких народ
ных масс. Наш Комитет стремится выра
зить эту всенародную признательность к 
тем людям, которые отдают все силы сво
ей души, всю свою энергию и талант до
стижению возвышеннейшей цели нашего 
времени — обвенечению мирного и дру
жественного сотрудничества всех наро
дов, независимо от цвета их кожи, от их 
социального и государственного строя.

о ходе выполнения квартального 
плана ремонта тракторов 

и комбайнов по МТС Томской 
области на 20 декабря 1954 года 

( в  п р о ц е н т а х  к  п л а н у )

% н
Наименование Тракто- Комбай

— я£; 

1 |
МТС ры ны

1 Баткатская 118,7
2 Высокоярская 113,3
3 Пороеинская 105,8
4 Галкинская 100,0
5 Молчановская 100,0
6 Ювалинская 100,0
7 Уртамская 100,0
8 Тунгусовская 92,8
9 Асиновская 92,3

10 Вороновская 78,9
11 Рождественская 77,7
12 Гынгазовская 76,4
13 Парбигекая 73,9
14 Митрофановская 71,4
15 Коломинская 70,0
16 Старицынская 70,0
17 Пудинская 66,6
18 Ключевская 63,1
19 Пышкинская 63,1
20 Чаннская 63,1
21 Гусевская 63,1
22 Турунтаевская 59,0
23 Кривошеинская 57,1
24 Туганская 52,6
25 Зырянская 51,8
26 Светлянская 50,0
27 Томская 50,0
28 Рыбаловская 50,0
29 Чердатская 50,0
30 Красноярская 50,0
31 Чилинская 47,0
32 Чажемтовская 43,7
33 Сергеевская 41,1
34 Корниловская 37,5
35 Крыловская ЛМС 37,5
36 Парабельская 36,2
37 Громышевская 25,9
38 Петропавловская 16,6

85,7
75,0

50,0

Слушащие идут на работу 
в цехи

Многие служащие электромеханическо
го завода изъявили желание работать на 
производстве. В. И. Ширкова до послед
него времени была учетчицей в цехе 
№ 3. Сейчас она учится работать на об
моточном станке. Ученицей-обмотчицей 
стала А. П. Шаталова, до этого выполня
ющая обязанности оператора планово- 
диспетчерского отдела.

Табельщица кузнечного цеха Д. С. Фе
дорова изъявила желание стать ста
ночницей. Она будет учиться работать на 
автоматном станке в механическом цехе.

Всего перешло на работу в цехи свыше 
20 человек.

Выполнили годовой план
Областное управление кинофикации вы

полнило годовой эксплоатационно-финан- 
совый план. За 11 месяцев в городах и 
районах области было продемонстрировано 
около 71 тысячи сеансов, которые посети
ли свыше 6 миллионов человек. По срав
нению с-прошлым годом посещение кино 
увеличилось на 25 процентов.'

Первыми завершили выполнение годово
го финансового плана Кзргасокекий и Ту- 
ганский районы. Лучшие показатели по 
кинотеатрам имеют кинотеатр имени 
Н. Горького в г. Томске и кинотеатр име
ни В. В. Куйбышева в г. Колпашево.

В соревновании киномехаников впереди 
идут тт. Придеина (Асиновский район), 
Потеруха (Колпашевский район), Ро.манов 
(Каргасокский район). Никитин (Молча- 
новский район) и другие. Они, досрочно 
выполнив план, обеспечили отличное об
служивание кинозрителей.

В этом году в районах области пущено 
в эксплоатацию 10 новых киноустановок.

Рост сбережений 
трудящихся

Рост вкладов населения в сберегатель
ные кассы является одним из ярких пока
зателей повышения материального благо
состояния советских людей. По Томской 
области за одиннадцать месяцев остаток 
вкладов в сберегательных кассах увели
чился на 32.762 тысячи рублей, а число 
вкладчиков — на 8.726 человек. *

Вкладчикам за 1953 год выплачено в 
виде процентов по вкладам и выигрышей 
по выигрышным вкладам 2.964 тысячи 
рублей, а за 1954 год будет выплачено 
нс менее 3.800 тысяч рублей.

Важным источником доходов советских 
граждан, повышения их благосостояния 
являются выигрыши, выплачиваемые по 
облигациям государственных займов. За 
11 месяцев 1954 года оплачено выигры
шей на сумму 25.837 тысяч рублей, в 
том числе по г. Томску—14.793 тысяча 
рублей.

Чехословацкий народ отмечает 75-летие 
со дня рождения И. В. Сталина

ПРАГА, 21 декабря. (ТАСС). Сегодня 
трудящиеся Чехословакии отмечают 75-ле
тие со дня рождения верного ученика и 
великого продолжателя дела В. И. Аенина 
— И. В. Ста.тина.

На фабриках и заводах, на новострой
ках и железных дорогах, в единых сель
скохозяйственных кооперативах, в школах 
и высши! учебных заведениях проводятся 
лекции и беседы о И. В. Сталине, все
побеждающем учении марксизма-лениниз
ма, героической борьбе народов за мир, де
мократию и прогресс.

В клубах и дворцах культуры, в биб
лиотеках и читальнях открытьг выставки, 
посвященные жизни и деятельности 
И. В. Сталина, организатору и вдохновите
лю великих побед советского народа — 
Коммунистической партии Советского Со
юза.

Газета «Руде право» публикует статью 
первого секретаря Центрального Комитета 
коммунистической партии Чехословакии 
Антонина Новотного «Сталин верный уче
ник и продолжатель дела Ленина», а так
же передовую статью «Великий борец за 
мир и безопасность народов».

Трудящ иеся М Н Р от м ечаю т  75-лет ие  
со дня рож дения И. В. С т алина

УЛАН-БАТОР, 22 декабря. (ТАСС). 
Трудящиеся Монгольской Народной Рес
публики широко отмечают 75-летие со 
дня рождения великого продолжателя 
бессмертного дела Ленина—И. В. Сталина. 
В аймаках, на столичных предприягиях, 
в учреждениях проводятся беседы и док

лады о жизни и деятельности И. В. Ста
лина. В центральном кинотеатре имени 
Эльдеб-Очира в Улан-Баторе открылась 
большая выставка.

Центральные и аймачные газеты опуб
ликовали статьи, посвященные 75-летию 
со дня рождения И. В. Сталина.

Издание трудов И. В. Сталина в Румынской 
Народной Республике

БУХАРЕСТ, 21 декабря. (ТАСС). Госу̂
дарственным издательством политической 
литературы Румынии выпущены в свет 
13 томов Сочинений И. В. Сталина, не
сколько издании работ «Вопросы лениниз
ма», «О диалектическом и историческом

материализме», «Экономические проблемы 
социализма в СССР» и другие сталинские 
произведения. Всего в Румынии за 10 лет 
труды И. В. Сталина изданы общим тира
жом около 7,5 миллиона экземпляров.

„С Советским Союзом на вечные времена!"
Послание 3-го съезда Союза чехословацко-советской дружбы

советскому народу

Вознаграренив 
за выслугу лет

По постановлению Совета Министров 
СССР ежегодно в декабре производится 
выдача единовременного вознаграждения 
за выслугу лет работникам системы чер
ной металлургии В этом году единовре
менное вознаграждение в Томском управ
лении Главвторчермета 'получают' свыше 
70 рабочих и служащих.

Начальник производственного цеха тов. 
Тюркин, проработавший в системе черной 
металлургии более 25 лет, получает 30 
процентов годового заработка, рабочий тов. 
Тюменцев, проработавший более 12 лет, по
лучает 25 процентов годового заработка.

ПРАГА, 22 декабря. (ТАСС). Сегодня в 
Праге закончил свою работу 3-й съезд 
Союза чехословацко-советской дружбы. На 
заключительном заседании состоялись вы
боры Центрального комитета Союзам в ко
торый вошли виднейшие государственные 
и общественные деятели, представители 
всех организаций, образующих Националь
ный фронт. Была избрана также цент
ральная ревизионная комиссия.

Сегодня на съезде с приветственной 
речью выступил восторженно встречен
ный делегатами и гостями президент 
республики Антонин Запотоцкий.
• С теплой речью к делегатам съезда об
ратился один из организаторов Союза пре
зидент чехословацкой Академии наук 
министр Зденек Неедлы. Его речь, посвя- 
пщнная нерушимой братской чехословац
ко-советской дружбе, много раз прерыва
лась бурной овацией и здравицами в 
честь Советского Союза, в честь победы 
великого дела мира и прогресса.

С огромным воодушевлением делегаты 
съезда приняли послание советскому на
роду. В послании говорится:

Делегаты 3-го съезда Союза чехосло
вацко-советской дружбы шлют вам от 
имени всех членов Союза, всех преданных 
и верных друзей Советского Союза в Че
хословакии пламенный и искренний при
вет.

Наш съезд дал нам возможность вновь 
передать вам чувства искренней благодар
ности и любви за все то, что для нашей 
страны и нашего народа означал и озна
чает Советский Союз. ♦

Ваш яркий пример, дорогие товарищи, 
был надеждой для чехословацкого рабоче
го класса. Он воодушевлял его в период 
борьбы против национальной буржуазии.

Позиция Советского Союза в черные 
дни Мюнхена и ваша помощь в годы Ве̂  
.дикой Отечественной войны была мощной 
опорой в нашей борьбе против гитлеров
ских оккупантов. Имя Советского Союза, 
славная армия которого принесла нам 
свободу, навсегда войдет в нашу историю, 
навсегда останется в сердцах наших на

родов. Повседневная и бескорыстная брат
ская экономическая и культурная помощь, 
а также политическая поддержка, оказы
ваемые Советским Союзом, его пример и 
опыт являются самой большой опорой при 
строительстве социализма в нашей стране.

Вся наша жизнь, все наше существо
вание прочно и неразрывно связаны с 
Советским Союзом,

Мы твердо стоим, дорогие товарищи, 
вместе с вами в лагере мира. С глубоким 
возмущением мы осуждаем политику им
периалистов, пытающихся посредством 
парижских соглашений воспрепятствовать 
решению международных вопросов путем 
переговоров, помешать воссоединению Гер
мании, добиться возрождения западногер
манского вермахта и поставить под угро
зу мирное строительство в наших стра
нах.

С непоколебимой решимостыб" мы под
держиваем мирную, политику Советского 
С!оюза. политику своего правительства, 
нашедшую выражение в Декларации Мос
ковского Совещания. Мы исполнены ре
шимости защищать мир всеми своими си
лами и средствами. Нашу силу умножает 
прочный союз с СССР.

Мы торжественно заявляем, что будем 
бдительно охранять границы своей роди
ны от врагов мира. Все свои силы мы 
направим на то, чтобы наша страна и 
впредь процветала и крепла, чтобы вме
сте с непобедимым Советским Союзом и 
странами лагеря мира она стала крепо
стью, о которую разобьют себе головы 
военные авантюристы.

Укрепляя свою родину и вместе с вами 
защищая мир, мы оетае.чся верными ло
зунгу: «С Советским Союзом на вечные 
времена!».

Да здравствует великая, нерушимая 
дружба народов Чехословакии и Советско
го Союза!

На борьбу за мир во всем мире!
Съезд послал также приветствия пра

вительству Чехословацкой Республики и 
2-му Всесоюзному съезду советских писа
телей.

На сессии Всекитайского комитета 
(второго созыва) Народного политического 

консультативного совета
ПЕЕИН, 22 декабря. (ТАСС). Как сооб

щает агентство Синьхуа, вчера в Пекине 
открылась сессия Всекитайского комитета 
(второго созыва) Народного политическо
го консультативного совета Китая 
(НПКС).

Сессию открыл председатель Всекитай
ского комитета первого созыва НПКС Мао 
Цзэ-дун.

Участники сессии заслушали полити
ческий доклад заместителя председателя 
бюро Всекитайского комитета первого со
зыва Народного политического консуль
тативного совета Чжоу Энь-лая, доклад 
заместителя председателя бюро Всекитай
ского комитета НПКС Чэнь Шу-туна о 
работе комитета и доклад члена. бюро 
Всекитайского комитета НПКС Чжан Бо- 
цзюня о проекте организационного стату
та НПКС.

Основные вопросы повестки дня: при
нятие нового Организационного статута 
Народного политического консультативно
го совета и выборы нового руководства.

На сессии присутй'гвуют 493 члена 
созданного 4 декабря Всекитайского ко
митета второго созыва. В организации 
Единого народного демократического 
фронта представлены все демократиче
ские партии и группы, массовые органи
зации и беспартийные демократы. Пред
ставлены все слои населения, в том чис
ле рабочие, крестьяне, женщины, моло
дежь, национальные меньшинства, зару
бежные китайцы, члены кооперативов, 
частные промышленники, предпринимате
ли, ученые, писатели, деятели искусств, 
работники просвещения, врачи, предста
вители печати и религиозные группы. На 
сессии присутствуют также специально 
приглашенные члены Всекитайского ко
митета, в том числе и бывшие высовоио- 
ставленные гоминдановские чиновники и 
генералы Чжэн Чжэнь до, Фу Цзо-и, Лун 
Юнь, Лю Вэнь-хуэй, Лу Хань, Вэн Вэнь- 
хао и Тан Шэн-чжи.

Всекитайский комитет первого созыва, 
сказал в своем выступлении Чэнь Шу- 
тун, добился огромных успехов в сплоче
нии китайского народа на борьбу против 
американской агрессии, за обеспечение 
безопасности родины и в защиту мира во 
всем мире, а .также в оказании помощи 
правительству при осуществлении со
циальных реформ и национального строи
тельства.

Говоря о характере и роли Народного 
политического консультативного совета, 
Чэнь Шу-тун отметщд, что этот совет яв
ляется организационной формой Единого 
народного демократического фронта вг Ки
тае. В Введении к новой конституции, 
сказал Чэнь Шу-тун, говорится, что 
«Единый народный демократический 
фронт в нашей стране и в дальнейшем 
будет играть свою роль й мобилизации 
и сплочении народа всей страны на вы
полнение основных задач государства в 
переходный период и на борьбу против 
внутренних и внешних врагов».

Чэнь Шу-тун следующим образом оп
ределил задачи Народного политического 
консультативного совета Китая: сплотить 
все СИ.ДЫ и бороться за создание велико
го социалистического государства Китая, 
сорвать замыслы внутренних и внешних 
врагов, защитить мир во всем мире. Эго, 
сказал он, будет осуществлено на основе 
постоянно крепнущего руководства со 
стороны рабочего класса и упрочения 
союза рабочих и крестьян, с помощью 
объединенных усилий всех организаций, 
которые участвуют в Народном политиче
ском консультативном совете под руко
водством коммунистической партии Ки
тая.

«Мы убеждены в том, — сказал в за
ключение Чэнь Шу-тун, — что Народ
ный политический консультативный со
вет. действуя в соответствии е конститу
цией и руководимый коммунистической 
партией Китая и председателем Мао Цзэ
дуном, успешно выполнит эти историче
ские задачи».

Сессия продолжает свою работу.

ОТКЛИКИ в РУМЫНИИ НА СОВЕТСКУЮ НОТУ ВЕЛИКОБРИТАНИИ
БУХАРЕСТ, 22 декабря. (ТАСС). Ру

мынская печать продолжает комментиро
вать ноту Советского правительства пра
вительству Великобритании.

Подписание парижских соглашений и 
сотрудничество с зададногерманскими ма- 
литариета.ми, пишет газета «Ромыниа 
либера», неопровержимо доказывают, что 
английское правительство направило свою 
внешнюю политику по опасному пути 
подготовки военных авантюр против 
стран лагеря демократии и мира. Встав 
на позицию «сначала ратификация, а по
том переговоры», английское правитель
ство тем самым показало, что оно наме
рено перечеркнуть Англо-Советский До
говор.

Никакие. пропагандистские маневры 
английских сторонников западногерман
ских милитаристов, подчеркивает газета 
«Скынтейя тпнеретулуй», - не смогут 
скрыть того факта, что вся ответствен
ность за аннулирование Англо-Советского 
Договора, нарушенного правящими круга
ми Англии, целиком ляжет на английское 
правительство. Газета отмечает далее, 
что советская нота дает возможность анг
лийской общественности лучше уяснить, 
какую опасность представляют собой лон
донские и парижские соглашения.

Польская печать 
опубликовала ноту 

Советского правительства 
правительству 

Великобритании
ВАРШАВА, 21 декабря. (ТАСС). Hems

ральиые польские газеты опубликовали 
сегодня ноту Советского правительства 
правительству Великобритании.

«Трибуна люду» печатает советскую 
ноту под крупным заголовком: «Ратифи
кация парижских соглашений перечерк
нет Анг.до-Советский Договор?>.

Отнлини английсной печати 
на ноту Советского 

правительства 
от 2 0  декабря

ЛОНДОН, 21 дека(бря. (ТАСС). Нота Со
ветского правительства от 20 декабря, 
предупрелгдающая английское правитель
ство, что ратификация парижских согла
шений о перевооружении Германии анну
лирует Англо-Советский Договор о дружбе, 
явилась неожиданностью для тех группи
ровок в Англин, которые пытались ввести 
в заблуждение общественное мнение и з4- 
ставить его поверить, будто парижские со
глашения о перевооружении Западной Гер
мании не затрагивают отношений Англии 
и Франции с Советским Союзом.

Дипломатический обозреватель «Дейли 
уоркер», указывая па недавние сообще
ния «Дейли мейл» и «Таймс» о том, что 
не может быть и речи о каких-либо дейст
виях в отношении Англо-Советского До
говора, добавляет, что ко.чментаторы бур
жуазных газет не учли главное, а именно, 
что «Советский Союз принимает всерьез 
свои договорные обязательства и ожидает, 
что другие будут поступать так же».

Дипломатический обозреватель «Таймс» 
признает, что нота явилась «неожидан
ностью», тогда как дипломатические обо
зреватели «Дейли телеграф энд морнинг 
пост», «Ныос кроникл» и «Дейли геральд» 
заявляют обратное.

Газета «Дейли экспресс» в редакцион
ной статье в связи с нотой Советского 
правительства указыветет: «Англии никог
да не следовало бы предпринимать воору
жение немцев. Здравый смысл, а не про
тесты русских должны были бы подска
зать ей это... Англия может навлечь на 
себя угрозу. И с этой угрозой не только 
примирились, но ей содействуют. Для то
го, чтобы заставить французов согласить
ся на перевооружение Германии, англий
ские войска обязали находиться на конти
ненте ценой увековечения воинской по
винности. Пока еще есть шанс на то, что 
французы не попадутся на эту приманку, 
и план провалится. Все зависит от ны
нешних прений во французском Нацио- 
на.дьном собрании... Иностранный парла
мент принимает решение, от которого мо
жет зависеть жизнь англичан».

Дипломатический обозреватель «Таймс», 
указав, что нота Советского Союза англий
скому правительству сходна с советской 
нотой, направленной на прошлой неделе 
французскому правительству, пишет: ан
глийское правите.льство неоднократно разъ
ясняло, что Англия придерживается согла
шений (парижских, т— Прим peq,). Эти 
соглашения были сформулированы отчасти 
по инициативе Англии, и английская по
литика твердо основывается на их осуще
ствлении и на последующем перевооруже
нии Западной Германии. Обозреватель до
бавляет: «Достоин сожаления разрыв свя
зи между Англией и Россией...».

Торговые отношения 
межлу ГДР и Австрией

ВЕРДИН, 22 декабря. (ТАСС). По сооб
щению торговой палаты Германской Де
мократической Республики, с 3 декабря 
по 15 декабря в Берлине происходили пе
реговоры между 'представителями ГДР и 
Австрии. Было достигнуто соглашение о 
взаимных товарных поставках на 1955 
год в рамках существующего торгового 
соглашения между двумя странами. Но 
этому соглашению объем товарообмена в 
обоих направ.тениях достигнет в 1955 го
ду 14 миллионов долларов.

В 1955 году Германская Демократиче
ская Республика будет поставлять в Ав
стрию продукцию горнорудной промыш
ленности, различные машины, изделия 
точной механики и оптики, химикалии и 
т. д. Из Австрии Германская Демократи
ческая Республика будет получать про
дукцию металлургической промышленно
сти, текстильные изделия, продоволь
ственные товары, кожу и кожаные изде
лия и др. товары.
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В Национальном собрании Франции
ПАРИЖ 21 декабря. (ТАСС). Вчера ве

чером в Национальном собрании продо.тжа- 
лись выступления докладчиков парламент
ских комиссий по парижским соглашени
ям.

Докладчик комиссии иностранных дел 
по вопросу о «восстановлении суверените
та» Западной Германии Пзорни остано
вился на изменениях, вносимых париж
скими соглашениями в боннский статут. 
Он прилагал все силы, чтобы ск[)ыть опас
ность, содержащуюся для Франции и для 
мира в Европе в видоизмененных боннских 
соглашениях.

Замененные боннские соглашения, как 
и парижские соглашения в целом, Пзорни 
охарактеризовал как «неизбежное завер
шение атлантической политики». Он на
стаивал на ратификации парижских со
глашений, утверждая, будто в противном 
случае «Франция потеряла бы свой пре
стиж».

Другой докладчик комиссии иностран
ных дел Вандр.у посвятил свой доклад 
саарской проблеме. Он признал, что его 
доклад был утвержден в комиссии с яв
ным беспокойством, вызванным пози_цией 
боннского правительства в саарском вопро
се. Он выразил сожаление, что Западная 
Гер.мания «не проявляет в этом отношении 
минимума понимания», подчеркнув вместе 
с тем. что франко-германские соглашения 
по Саару уже выходят за рамки того, что 
было определено французской стороной, и 
что «всякая новая уступка даже в смысле 
интерпретации соглашений была бы рав
носильна самоотречению».

С большим вниманием депутаты выслу
шали докладчика комиссии национальной 
обороны радикала Вади. Известно, что эта 
комиссия высказалась за отсрочку дебатов 
по парижским соглашениям. Вади подчерк
нул, что соглашения о вооружении Запад
ной Германии представляют большую опас
ность для Франции. «От нас требуют, — 
сказал он, — принятия чрезвычайно серь
езного решения, которое может изменить 
судьбы Франции и Европы... Это просто 
неслыханное дело, что через десять дет 
после подписания Франко-Советского До
говора правительство сочло благоразумным 
взять на себя шшциативу заключения 
этих соглашений. Это неслыханный пара
докс, что не нашли ничего лучшего, как 
вооружить Германию».

Вади выразил удивление той спешкой, 
которую проявляет правительство в деле 
ратификации парижских соглашений, по 
его мнению, требующих внимательного, 
тщательного и детального рассмотрения.

Докладчик подчеркнул далее, что рати
фикация парижских соглашений толкнула 
бы Францию на путь гонки вооружении и 
вызвала бы дополнительные военные тя
готы. в то время как западногерманские 
дивизии, вооруженные современным ору
жием, будут значительно сильнее фран
цузских дивизий.

«Выло бы преждевременным, если пе 
опасным, — продолжал Вади, — ратифи
цировать в этих условиях парижские со
глашения и предоставить Германии право 
создать армию. Предлагаемая комиссией 
национальной обороны отсрочка дебатов 
должна позволить нам избежать поепетно- 
го принятия решения, которое затрагивает 
будущее Франции Она должна позво.лпть 
нам не итти на неосторожный отказ от 
шансов на переговоры с Востоком, могу
щие привести к мирному , сосуществова
нию, которого мы желаем. Отсрочка деба
тов — мудрое решение».

Доклад Вади был встречен aплo,lиĉ гeн- 
тами депутатов различных парламентских 
групп.

Последним докладчиком на вчерашнем 
заседании был Андрэ Юг (радикал), от ко
миссии по экономическим вопросам. Как 
только он поднялся на трибуну, депутат- 
коммунист Франсуа Вийу задал ему воп
рос: «От чьего имени вы говорите? Ваш 
доклад был одобрен десятью го.юсами про
тив семи из 44 членов комиссии. Почему 
вы это скрываете?»

Андрэ Юг заявил, что ратификацией па
рижских соглашений Франция бу.дто бы 
докажет «свою добрую волю» и что «не
обходимо экономическое сотрт.дчиче.ство 
меж.ду запа.тными державами». После вы
ступления Андрэ Юга заседание было за
крыто.

ПАРИЖ. 21 декабря. (TACO. Сегодняш
нее утреннее заседание Национального 
собрания началось с выступления доклад
чика финансовой комиссии .Ниотэ. Как из
вестно. финансовая комиссия отвергла 
проект ратификации парижских соглаше
ний.

Лиотэ заявил, что ускоренное вооруже
ние Западной Германии толкнет Европу на 
путь гонки вооружений и будет представ
лять собой весьма серьезную опасность 
Финансовая комиссия, продолжал он. не 
может пренебрегать также опасными по
следствиями, которые будут вытегс.ать для 
французских предприятий из так назы
ваемого «европейского объединения воору
жений». Лиотэ сказал, что финансовая 
комиссия высказалась против доклада ге
нерала Вийота о вооружении Западной 
Германии и принятии ее в атлантический 
блок.

Что касается доклада Изорни по 
боннским соглашениям (о так наз. отмене 
оккупационного статута), продолжал Лио
тэ, то финан.'овая комиссия одобрила его. 
Однако она выразила серьезные оговорки 
относительно отказа ет репараций, так 
как Франция понесла большие убытки 
вследствие гитлер'овского вторжения.

Лиотэ пред.дожил отложить дебаты по 
саарской проблеме до тех пор пока межд> 
Францией и Западной Германией не будет 
урегулирован спор из-за Саара. Нынешний 
статут Саара, определенный франко-гер
манскими соглашениями сказал докладчик, 
угрожает подорватд экономические пози
ции Франции Ов создает большие преиму
щества для Западной Германии.

От имени КОМИССИЙ промышленного про
изводства. высказавшей-'я за ратифика
цию парижских соглашений, выcт̂ пил со-

1(иалист Лапи. Он, распространялся насчет 
необходимости придерживаться «духа 
компромисса», уверяя будто парижские 
соглашения иредегавляют собой указан
ный компро.мисс. Его выступление было 
посвящено преимущественно «европейско
му объединению вооружений», создание 
которого предусмотрено парижскими согла- 
шенпями. Лапи старался обосновать необ
ходимость ратификации парижских согла
шении ссылками на то, что будто бы оьи 
открывают новый путь для объединения 
Европы, облегчают франко-германское 
«примирение» и обеспечивают «необходи
мые гарантии» д.тя Франции.

Затем е докладом выступил «социаль
ный республиканец» Девина, который от 
и.чени jto.MHccHH по делам заморских тер
риторий высказался за ратификацию па
рижских соглашений. Он утверждал, буд
то, в отличие от проекта «европейского 
оборонительного сообщества», парижские 
соглашения не представляют угрозы для 
французских заморских владений и для 
единства французской армии.

Далее слово было предоставлено доклад
чику комиссии по вопросам пенсий и быв
ших высланных «социмьному республи
канцу» Форсиналю, который заявил, что 
ко.миссия не высказывается в пользу па
рижских сог.ташений, так как она выра- 
агает беспокойство по поводу восстановле
ния власти бывших гитлеровцев.

Последним на заседании выступил док
ладчик комиссии промышленного произ
водства Шюпэн, который остановился спе
циально на саарской проблеме. Он ут
верждал далее, что так наз. «европейское 
объединение» будет способствовать устра
нению франко-германского соцерничества.

В кулуарах Национального собрания со
общают, что_̂ в настоящее время для уча
стия в общей дискуссии по парижским 
соглашениям записались уже сорок ораторов.

ПАРИЖ, 21 декабря. (ТАСС). По сооб
щению агентства Франс Пресс, в 14 ча
сов, 15 минут по Гринвичу возобновились 
дебаты в Национальном собрании о па
рижских сог.ташениях. Первы.м из сорока 
записавшихся ораторов поднялся на три
буну генерал Омеран (независимый рес
публиканец). Он весьма решительно осу
дил парижские соглашения. Парижские 
соглашения, сказал Омеран, являются 
следствием не политики Франции, а поли
тики Даллеса. В заключение он заявил: 
«Я долго размышлял над вопросом о 
вооружении Германии, потому что я долго 
размышлял о том, каким путем предохра
нить мир от драмы войны. Я призываю 
Национальное собрание не поддаваться 
ни обещаниям, ни угрозам».

Выступивший после генерала Омерана 
социальный республиканец Лебон выразил 
беспокойство по поводу парижских согла
шений. По̂ мнению оратора, опасность 
соглашений состоит в том, что, во-пер
вых, они вооружают Германию, а во-вто
рых, они предполагают переговоры «с 
частью государства, границы которого 
прочно не закреплены».

Лебон подчеркнул, что Советский Союз 
является естественным союзником Фран
ции для противодействия угрозе герман
ского милитаризма.

OдJии из старейших парламентских дея
телей Франции Жак Барду подчеркнул, 
что ратификация парижских соглашений 
поведет к гонке вооружений и усилению 
холодной войны.

«Мы не хотим под англо-американским 
давлением принимать решение о создании 
армии, которая трижды вторгалась на 
территорию Франции», — сказал Барду.

Тревога за судьбы Франции звучала в 
выступлении социального республиканца 
Жака Сустеля. Он сказал, что, если бу
дет создан «западноевропейский союз», 
он будет опираться лишь на политику 
американской военщины.

Сустель обратил внимание депутатов 
на то. что советская нота французскому 
правительству от 16 декабря является 
«серьезным предостережением».

Беспокойство по поводу последствий ра
тификации парижских соглашений сквози
ло также в выступлениях депутатов Ле- 
гарэ (ЮДСР) и социального республикан
ца Ноэля, хотя первый критиковал па
рижские соглашения лишь с позпции сто
ронников «европейского оборонительного 
сообщества». Парижские сог.лашения, ска
зал Ноэль, содержат слишком много недо- 
с̂ атков. чтобы не порождать серьезного 
беспокойства.

Ноэль предложил вести переговоры с 
Советским Союзом о разрешении герман
ской проблемы. ,

После этого был объявлен перерыв за
седания.

ПАРИЖ, 22 декабря. (ТАСС). Важным 
событием на вчерашнем вечернем заседа
нии Национального собрания Франции 
явилось выступление депутата коммуниста 
Жака Дюкло, который охарактеризовал 
опасность цариягских соглашений с поли
тической, экономической и военной точек 
зрения. Ратификация парижских согланш- 
ний, сказал он. ставит перед представите
лями нации проблемы чрезвычайной важ
ности для будущего Франции и для под
держания мира. Никогда еще францу,г.1ие 
л.епутаты, возможно, не бьши поставлены 
перед столь серьезной ответственностью. 
Можно было полагать, что поскольку «св- 
piiiieicKoe оборонительное сообщество» бы
ло осуждено, так как оно вело к восста
новлению в Запа.дной Германии нового 
вермахта, оно не будет заменено другим 
проектом направленным в конечном сче
те к той же цели. Однако не так думали 
ггравительства США, Англии, а также 
Аденауэр и Мендес-Франс.

Дюкло показал, что ратификация п.а- 
рижских соглашений расчистит путь для 
неограниченного вооружения боннских ре- 
вардшистов и что разговоры о так назы
ваемом «контроле» представляют соб.й 
лишь обман общественного мнения. Мы 
вправе констатировать, заявил он, что ра

тификация парижских соглашений усилит 
серьезную опасность, войны в Европе и во 
всем мире. В официальных кругах стара
лись оправдать подписание парижских со
глашений, давая понять, будто вооруже
ние Западной Германии будет проведено 
без Франции, если носледняя не согласит
ся на это. На это мы отвечаем: это непра
вильно, потому что Франция располагает 
правами и средстваки для уважения этих 
прав. *

Дюкло подчеркнул, что международные 
соглашения Франции, ее географическое 
положение и то, что Франция является ок
купирующей державой в Германии, поз
воляют ей эффективно выступить против 
восстановления германского ишштаризма.

Перейдя к вопросу о так называемых 
«параллельных переговорах» или перего
ворах «с позиции силы», Дюкло заявил: 
что касается желания вести переговоры 
с СССР «с позиции силы», то это чистей
шая иллюзия, так как в случае ратифика
ции парижских соглашений именно Адена
уэр, обеспеченный американской поддерж
кой, займет позицию силы по отношению 
к Мендес-Франсу. Вот почему, вместо то
го, чтобы оглядываться на Англию, надо 
подумать о последствиях ратификации па
рижских соглашений для безонаеносги 
Франции и поддержания мира. •

Охарактеризовав франко-германское со
глашение о Сааре, как соглашение торгов
цев цушками, и предупредив руководите
лей социалистической партии, выступаю
щих за ратификацию парижских сог.чаше- 
ний, о серьезной ответственности, Дюкло 
остановился на протесте французского на
рода против возрождения германского ми
литаризма. Не надо ратифицировать па
рижские соглашения, подчеркнул, он, надо 
вести переговоры •;— вот чего хоч̂ т народ 
Франции.

Затем слово было предоставлено Морису 
Шуману (МРП), который подзеиг критике 
парижские соглапшния с позиций сторон
ников похороненного «европейского оборо
нительного сообщества». Он вынужден был 
признать, что парижские соглашения да
леки от того, чтобы получить одобрение 
общественности. Шуман выразил неуверен
ность в отношении пресловутых ач.фикап- 
ских «гарантий», Из выступления Шумана 
вытекало, что между «европейским оборо
нительным сообществом» и ч.арижеиичи 
со1лашениями нет принципиального отли
чия. Обращаясь к Мендес-Франсу, Морис 
Шуман заявил: то, что нас разделяет, ме
нее существенно, чем то, что нас объеди
няет.

Последним на вчерашнем заседаипк вы
ступил радикал Морис Фор. Он утверждал, 
будто вооружение боннской Германии яв
ляется неизбежным, так как США и Анг
лия якобы «не оставили Франции другой 
возможности, кроме возможности согла
ситься на их условия, из котопых пе|)вым 
является вступление Германии в Северо
атлантический союз».

ПАРИЖ, 22 декабря. (ТАСС). На се
годняшнем утреннем заседания Нацио
нального собрания продолжались дебаты 
по парижским соглашениям.

Большое место заняло выступление со
циалиста Жюля Мока, который реши
тельно опроверг пресловутый тезис об 
«агрессивности» Советского Союза, под
черкнув, что СССР уделяет свое внима
ние мирному строительству, производству 
товаров широкого потребления и что в 
течение последнего года он значительно 
сократил свой военный бюджет.

Отметив, что за последнее время наме
тились некоторые перспективы разрядки 
международной обстановки. Мок выразил 
опасения, что ратификация парижских 
соглашений положит этому конец, поро
див усиленную гонку вооружений. Он 
напомнил депутатам об опасности атом
ной войны, особенно для Франции, и под
черкнул, что в этих условиях единствен
ной гарантией безопасности народов яв
ляется всеобщее и контролируемое раз- 
рружение.

Наряду с критикой парижских согла
шений Мок старался показать якобы су
ществующую «некоторую опасность» от
каза французского парламента от их ра
тификации.

Выступивший после Жюля Мока пред
седатель совета министров Мен.дес-Франс 
пытался склонить депутатов парламента 
к ратификации парижских соглашений, 
вновь необоснованно козыряя своим пред
ложением в случае ратификации париж
ских соглашений созвать в мае совеща
ние четырех держав.

Затем слово было предоставлено социа
листу Жерару Жака, который защищал 
парижские соглашения, хотя выразил 
беспокойство по поводу возрождения гер
манской армии и немецкого генерального 
штаба.

После этого был объявлен перерыв до 
15 часов по местному времени.

Характерной особенностью первых по
лутора дней общих дебатов является то, 
что ни один депутат пока еще не осме
лился безоговорочно защищать идею воз
рождения германского милитаризма. Да
же те, кто стоит за ратификацию париж
ских соглашений, изыскивают способы 
для маскировки своей позиции адвокатов 
германского вермахта и стараются со
проводить ратификацию парижских со
глашений «оговорками».

ПАРИЖ. 22 декабря. (ТАСС). Как пе
редает агентство Франс Пресс, вслед за 
Тетженом в защиту ратификации париж
ских соглашений выступил депутат-со
циалист Ле Бай.

Де Шевинье критиковал парижские со
глашения с точки зрения сторонников 
«европейского оборонительного сообщест
ва».

Де Шевинье заявил, что «с 1956 года 
французская армия по своему положению 
будет стоять ниже германской армии». 
Он подчеркнул, что «контроль», преду
смотренный парижскими соглашениями, 
не имеет практического значения. Де 
Шевинье сказал, что он не сможет голо
совать за парижские соглашения.

Затем выступил вице-председатель На
ционального собрания Гастон Палевский. 
Он признал, что ратификация парижских 
соглашений ноставит под угрозу шансы 
на международное соглашение.

Палевский критиковал выдвигаемую 
сторонниками парижских соглашений 
идею переговоров с «позиции силы».

«Опыт, — продолжал далее Палевский, 
— показал, что вооружение Германии, 
даже временно ограхшченное, не может 
не быть чреватым опасностями».

Тем не менее. Палевский свое выступ
ление свел в заключение лишь к защите 
поправки, предлагающей отложить введе
ние в силу парижских соглашений до 
первого декабря 1955 года.

ПАГПЖ, 23 декабря. (ТАСС). На вче
рашнем дневном заседании Национального 
собрания после Палевского выступил «не
зависимый республиканец» Поль Гейно, 
который в свое время активно боролся за 
осуществление проекта «европейского 
оборонительного сообщества». Гейно при
знал, что вооружение Западной Германии 
наталкивается на сопротивление боль
шинства французов и что Франция и 
Англия находятся не в одинаковом поло
жении, так как в случае ратификации 
парижских соглашений Англия будет 
контролировать действия Франции, а не 
наоборот.

Парижские соглашения, сказал он, ус
тановили бы «политическую гегемонию» 
Англии и «военную гегемонию» Герма
нии. Тем не менее Гейно заверил Мендес- 
Франса. что если парижские соглашения 
будут ратифицированы, то он и его еди
номышленники будут на стороне главы 
правительства, «чтобы продолжать идти 
по пути объединения Европы».

Последним на дневном заседании вы
ступил радикал Даладье. Мы должны, 
сказал он. принять чрезвычайно важное 
решение. После внимательного чтения по
следних советских нот нельзя не прийти 
к выводу, что ратификация парижских 
соглашений повлечет за собой ухудше
ние международной обстановки. Со всей 
серьезностью и в соответствии с моим 
глубоким убеждением я заявляю, что бу
ду голосовать против ратификации па
рижских соглашений.

Даладье напомнил об опасности воз
рождения рурских военных концернов и 
опасности производства в Западной Гер
мании атомного оружия. Отметив, что в 
Западной Германии ширится движение 
против ремилитаризации. Даладье под
черкнул: я предпочитаю союз с герман
ской молодежью, рабочими профсоюзами и 
германскими социал-демократами союзу с 
рурскими магнатами и военными преступ 
никами. Опровергая утверждения о пре
словутой «советской угрозе», Даладье 
сказал: план восстановления германского 
милитаризма разработан в период явного 
ослабления международной напряженно
сти. После отклонения «европейского обо
ронительного сообщества» Советский 
Союз предложил обсудить план контроля 
над вооружением в обеих частях Герма
нии. Почему бы не согласиться с этим 
предложением?

Если бы после отказа Франции рати
фицировать парижские соглашения США 
прибегли к одностороннему вооружению 
Германии, продолжал Даладье, они совер
шили бы «бессовестное нарупгение» меж
дународных обязательств. Без Франции 
невозможно вооружение Германии, под
черкнул в заключение оратор.

“И

В Итальянской палате депутатов
РИМ, 21 декабря. (ТАСС). Вчера во 

второй половине дня в палате денутатов 
Италии возобновились прения по законо
проекту о ратификации парижских согла
шений.

Первым выступил христианский демо
крат Фольки, напомнивший, что он в свое 
время указывал на опасность, которую 
неизбежно приобрелй бы германские во
оруженные силы в военной системе, соз
даваемой американцами. Он добавил, что 
эти опасения существуют и сейчас, при
нимая во внимание большую силу и 
стратегическую независимость, которые 
немецкие вооруженные силы приобретут 
в западноевропейском союзе. Однако, воп
реки своим же заявлениям, Фольки ут
верждал, что в Западной Германии суще
ствует сейчас «иная психологическая об
становка» и высказался за ратификацию 
парижских соглашений.

Выступивший затем член секретариата 
компартии депутат Джан Карло , Пайетта 
подчеркнул прежде всего, что в ходе всей 
дискуссии по парижским соглашениям 
депутаты христианеко-демократической 
партии и других правительственных пар
тий не только мало выступали, но многие 
из них даже не присутствовали на засе
даниях, на которых обсуждалась пробле
ма, имеющая основное значение для стра
ны. Депутаты правительственных партий 
боятся даже выслушать своих противни
ков и охвачены лишь нетерпением прого
лосовать, чтобы положить конец дискус- 
сип, ставящей их в затруднительное по
ложение.

Несмотря на это, из их же собственного 
лагеря раздались голоса, высказывающие 
беспокойство и даже несог.яасие. Комму
нисты, продолжал далее Пайетта, хотели 
углубить дискуссию и убеждены в том, 
что выступали не напрасно, обращаясь 
прежде всего к стране, когда заявляли, 
что правительство, намереваясь прота
щить парижские соглашения, совершает 
ошибку, а может быть и преступление.

Опровергнув вымыслы реакционной пе
чати об «агрессивных» целях СССГ, Пай
етта подчеркнул серьезнглй характер пре
дупреждения о последствиях ратификации 
парижских соглашений.

В действительности, сказал Пайетта, 
обращаясь к правительству, вы боитесь 
вести переговоры с СССГ, так как вы 
боитесь, что все больше станет известной 
и утвердится мирная политика Советского 
Союза. Ваша внешняя политика не оправ
дывается ни интересами Италии, ни ин
тересант Европы. Она оправдывается 
лишь внутренней политикой, которую вы 
проводите, политикой, направленной на 
нарушение конституции, на которой ос
нованы свобода и права граждан. Страна 
не одобряет эту политику международного 
и внутреннего раскола и будет защищать 
свою свободу, свою независимость, и мир 
всеми средствами, находящимися в ее 
распоряжении.

Выступивший последним социал-демо
крат Паоло Госси безоговорочно защищал 
политическую и пропагандистскую линию 
Соединенных Штатов в вопросе о воору
жении Германии.

ГПМ, 22 декабря. (ТАСС). Вчера в пала
те депутатов продолжалось обсуждение 
законопроекта о ратификации парижских 
соглашений.

Секретарь социалистической партии 
Пьетро Пенни заявил, что социалистиче
ская партия выступает против создания 
так называемого «западноевропейского со
юза». Ита.тия, сказал Пенни, должна 
оставаться вне всяких военных блоков 
для того, чтобы активно участвовать во 
всех мероприятиях, направленных на 
сближение Западной и Восточной Европы, 
и, если это необходимо, самой проявить 
соответствующую инициативу.

Пенни разоблачил утверждения, прави
тельства, будто ратификация парижских 
соглашений будет содействовать созданию 
для Италии более широких эконо.мических 
возможностей. НенЕш заявил, что эконо
мическая политика, вытекающая из этих 
соглашений, наоборот, предиолагает усу
губление различий в экономическом 
уровне стран, подписавших указанные 
соглашения.

Гешение о вооружении Германии, ска
зал Пенни, является весьма серьезным.
Он подчеркнул, что не существует ника
кой угрозы «советской агрессии», кото
рой пытаются оправдать ' это решение. 
Предостережения Советского правитель
ства францу.зскому и английскому ирави- 
тельства.м, про.щлжал он, свидетельству
ют о том, что Советский Союз весьма 
серьезно относится в создавшемуся поло
жению.

Пенни показал полную несостоятель
ность утверждений западной пропаганды о 
том, что перерыв между ратификацией н 
претворением в жизнь парижских согла
шений якобы можно использовать для 
«переговоров с Советским Союзом». Как 
известно, такого рода утверждения дела-̂ .v 
ются лишь для того, чтобы дезориенти '̂ч 
вать общественное мнение.

В заключение Пенни заявил, что депу
таты социалистической партии Италии 
будут голосовать против ратификации па
рижских соглашении.

В конце заседания председатель палата 
депутатов Гронки сообщил, что 15 депу
татов, в том числе Тольятти, Лопго, Гив- „ 
кардо Ломбарди и Гулло, внесли предло- 
жрние об отсрочке "обсуждения парижских 
соглашений ввиду того, что на сессии 
совета Северо-атлантического союза пра
вительства западных стран взяли на себя 
новые серьезные обязательства в области 
использования атомного оружия.

Согласно регламенту палаты депутатов, 
когда вносится предложение об отсрочке 
дискуссии, два оратора могут выступить 
за это пре.1ложение и два—против, после 
чего палата приступает б  голосованию 
внесенного предложения.

□ □□
Извещения

2 4  декабря, в 7  часов вечера, в биб
лиотеке Томского горкома К П С С  (Ко
оперативный переулок, 5) для самостоя
тельно изучающ их политэкономию со
стоятся лекции на темы; «Заработная  
плата прщ капитализме». Читает препо
даватель политехнического института 
И . М. Русанов:

«Общественная собственность на 
средства прюизводства — основа пршгэ- 
водственных отношений социализма».

Читает кандидат 
М. П . Евсеев.

экономических наук

V

2 4  декабря, в 7  часов вечера, в зале
заседаний горкома К П С С  (npi,oneii{T им. 
Ленина, 38) для изучающих вопросы  
экономики социалистических промышлен
ных предприятий состоится лекция на  
тему: «Управление социалистическими  
промышленными предприятиями». Читаг 
ет М. И . Лаптев.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

именн В . П . Чкалова
2 4  декабря — 

ник».
«И спанский свящ ев-

2 5  декабря — «Свадебное путеш ест
вие».

2 6  декабря — днем 
«Н а  бойком месте».

и вечером —

Начало дневных спектаклей в 1 2  ча
сов, вечерних —  в 7  часов 3 0  минут.

К И Н О
Кинотеатр пмени М . Горького. 24

декабря. Д ля детей. —- «Навстречу нш з- 
нн». Н ачало сеанса в 1 0  часов утра.

Кинотеатр нменн И . Ч ерны х. 24  де
кабря. Большой зал — «Больш ая  
семья». Сеансы : 1 0 -1 0 . 12 -2 0 . 2 -3 0 ,
4-40, 6 -50 , 9. 1 1 .  М алый зал —  «К и - 
носборнив №  3 2 » . Н ачало сеанса в 1 0  
часов утра.

Томская счетоводно-бухгалтер- | 
свая школа объявляет прием на ; 
вечерние курсы по подготовке и  I 
повышению квалификации бухгал- ; 
тероз. I

Сбор желающих поступить на I 
курсы назначается 2 7  декабря, в : 
7  часов вечера. Адрес школы: | 
г. Томок, переулок М акушина, 14 . |

Производится прием на курсы  | 
продавцов книж ны х магазинов. \

Н а  курсы пршгимаются лица,  ̂
имеющие законченное ерюднее об- | 
разевание. Срок обучения 6 меся- : 
цев. ;

Обращаться: г. Томск, улица • 
Равенства, 1 отдел кадров облгши- 1 

тоторга, в часы занятий. f

В'

Теплоэлектропроекту требуются: опыт
ные копировщики и машиннстхш.

Обращаться: г. Томок, улица Розы  
Люксембург, 49, отдел кадров.

'_____________________ 2—1
Артели «Единение» требуются ма

стера дамского и  мужского верхнего 
платья.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная реки Уш айки, 1 2 . 2 — 1

Утерянную  печать, принадлежащую  
Песьянскому лесному транопортнему 
хозяйству отдела лесного хозяйства 
Томской железной дороги Министерства 
путей сообщения, считать недействш ель- 
ной.

НТО НАДО ЗНАТЬ О ГОСУДАРСТВЕННОМ 3-ПРОЦЕНТНОМ 
ВНУТРЕННЕМ ВЫИГРЫШНОМ ЗАЙМЕ

Государственный 3-прюцеНтный внутреиннй вьш грыш ный заем выпу
щен в 19 4 7  году сроком на 2 0  лет, в облигациях достоинством по 2 0 0  и 
100 рублей.

Еккегодно по займ у прюводнтся шесть основных тир>ажей выигрышей: 
3 0  января, 3 0  марта, 3 0  мая, 3 0  июля 3 0  сентября. 30  ноября и один 
дополнительный тираж  — 3 0  сентября.

Выигры ш и, выпавш ие в основных тиражах, выплачиваются по облига
циям займа независимо от срока их приобретения.

Выигрьш ш , вьшавшие в дополнительных тиражах, выплачиваются по 
облигациям займа при условии, если они были приобретены в cSepera- 
тельной кассе не менее, чем за девять .месяцев до срока прюведения до. 
полнительного тиража, т. е. до 1  января того года, в которюм проводится 
дополнительный тирагк.

В  каждом тираже на ш есть разрядов займа разьцрывается следующее  
количество выигрыш ей;

Размер выигрыша В основном тираже В дополнительном тираже
00000 рублей 6
5 0 0 0 0  « 12 30
2 5 0 0 0  « 3 0 1 5 0
10000 « 1 5 0 480

5 0 0 0  « 480 48 0 0
1000 « 4 2 0 0 1 3 8 0 0

4 0 0  < 4 6 1 2 8 4 9 7 3 4
всего: 5 1 0 0 0 690 0 0

Общая сумма выигрьшгей 
(в ты с. руб.) 2 7 9 0 1 2 6 8 3 4 3 6
Облигации Государственного 3-процеитного внутрешгего выигрышного  

займа и выигрыш и по ним освобонадвны от обложения государктвенными 
и местньгдми налогами и сборами.

Облигации Государственного 3 %  внутреннего выигргышного займа 
продаготся и свободно покупаются сберегательньгми кассами  

Продаж а облигаций прюизводится по следующим ценам:
С 1 ПО 15 число 
каждого месяца

С 1о ПО 30 число 
каждого месяца

Стоимость 
облигаций 
достоинст
вом в 2СЮ 

рублей

Стоимость 
облигаций 
достоинст
вом в 10о 

рублен

Стоимость 
облигаций 
достоинст
вом в 20о 

рублей

Стоимость 
облигаций 
Д01 тоинст- 
вом в 100 

рублей

январь, март, май, июль* 
сентябрь, ноябрь 204-00 102-00 205-00 102-50

февраль, апрель, июнь, 
авгу1 т, октябрь, декабрь 201-00 101-00 203-00 101-50

П о купка облигаций Государственного 3 %  внутреннего выигрышного  
займа производится сбсрегате.1 ьными кассами в любое вредгя по их нари
цательной стоимости, т. е. облигацию двухсотрублсвого достоинства сбере
гательные кассы  покупают за двести рублей, сторублевого достоинства— за 
сто рублей.

Государственный 3 %  внутренний выигрыш ный заем является выгодной 
н удобной формой накопления и хрганения денежных сбережений.

Приобретайте облигации 3 %  внутреннего выигрышного займа!
Управление гострудсберкасс и госкредита Томской обласга.

i

Адрес редакпчи- гор Томск, просп им Ленина. 1 3 . телефоны для справок
3 7  7 7  и 42-44. пропаганды __ 47 45, вузов школ и культуры — 42 48.

бухгалтерии и отдела объявлений —  3 7 -3 6 . стенографистки — 5 2-0 2 .

(круглые сутки) 4 2 -4 2 , редактора — 3 7  3 7 ,  зам редактора —  5 1  7 5 . ответ, секретаря — 3 1  1 9 , секретариата — 4 2 -4 0 , отделов; партийной жизни — 
сельского хозяйства — 3 7  3 9 , промышленного отдела писем — 3 7 -3 8  в 3 1 -4 7 ,  отдела информации — 5 1 - 6 1 ,  зам зав издательством — 3 7 -7 5 ,

директора типографии — 3 7  72 .

К 3 0 5 0 6 4 Г. Т о п св , хшю графиа 2  Подвграфиздата. Ти р аж  6 0 .0 0 0  экз. Заказ №  4 7 3 8

f
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